## Archiv der Kirchengemeinde St. Nicolai zu Altengamme



### VERÖFFENTLICHUNGEN DES ARCHIVS DES KIRCHENKREISES HAMBURG-OST

Herausgegeben vom Ev.-Luth. Kirchenkreis Hamburg-Ost

Band 59

# Archiv der Kirchengemeinde St. Nicolai zu Altengamme

Bearbeitet von Ingrid Große, Stefan Petzhold und Federico Larrondo

Hamburg 2016

#### Inhaltsverzeichnis

Vorwort	XI
0. Dienststellenverwaltung	1
01. Arbeitsorganisation, Ausstattung und allgemeine Registratur	1
1. Kirche, Staat und Gesellschaft	1
10. Geschichte, Gliederung und Gremien der Kirchengemeinde	1
11. Kirchengemeindeverband, Verwaltungsstellen und übergemeind- liche Zusammenarbeit	7
14. Landeskirche	8
17. Staatliche Stellen, zivilgesellschaftliche Gruppen und gesell- schaftspolitische Fragen	9
19. Kirchenwahlen	11
2. Pastorinnen und Pastoren	12
20. Pfarrstellen, Dienstverhältnis und Interessenvertretungen	12
3. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter	14
30. Personalverwaltung und Interessenvertretungen	14
4. Verkündigung und Seelsorge	14
41. Gottesdienste	14
42. Amtshandlungen	18
43. Seelsorge und Dienst an besonderen Gruppen	19
44. Mission	20
45. Gemeindearbeit	22
47. Bildung, Erziehung und Unterricht	25
48. Kirchenmusik	26
49. Öffentlichkeitsarbeit	27
5. Diakonische Arbeit	28

51. Ambulante Pflegedienste	28
53. Fürsorgetätigkeit	28
56. Kindertageseinrichtungen	30
6. Bauwesen	30
60. Kirchen, Gottesdienststätten und ihre Ausstattung	30
61. Gemeindezentren, Gemeindehäuser und Tagungshäuser	39
62. Sozialstationen, Altenheime und Kindertageseinrichtungen	41
63. Pastorate und Nebengebäude	41
64. Friedhofsgebäude	42
65. Wohnhäuser	42
67. Bauleitplanung und Stadtentwicklung	43
68. Gebäudeübergreifende Baumaßnahmen	45
69. Baurecht, Denkmalschutz und Umweltschutz	45
7. Finanzwesen	45
70. Finanzrecht, Finanzplanung und Finanzstatistik	45
71. Kirchensteuern	46
72. Kollekten, Sammlungen und Spenden	46
74. Haushalt	47
8. Vermögen	63
80. Grundvermögen	63
81. Kapitalvermögen	67
84. Stiftungen, Schenkungen und Erbschaften	68
85. Vermietung, Verpachtung und Bewirtschaftung von Gebäuden und Grundstücken	68
88. Versicherungen	69

89. Friedhof	70
9. Dokumentation	73
90. Mitgliedschaft, Meldewesen und Kirchenbuchführung	73
92. Registratur und Archiv	83
93. Bibliothek	84
94. Statistik	85
95. Sammlungen	86

#### Vorwort

#### Beschreibung des Bestandes:

Der Bestand vereint das Schriftgut der Kirchengemeinde St. Nicolai zu Altengamme, die als eine der ältesten Landgemeinden der Vier- und Marschlande bereits vor dem Jahre 1600 bestand. Die im 13. Jahrhundert urkundlich erwähnte Kirche wurde nach einem Einsturz in der Mitte des 18. Jahrhunderts in den Formen des ländlichen Barockstils wieder aufgebaut, der bis heute ihr Erscheinungsbild bestimmt.

Der Bestand enthält Unterlagen aus allen Bereichen der Verwaltung und des gemeindlichen Lebens aus dem Zeitraum zwischen 1575 und 2016. Aus der Anfangszeit sind vereinzelte Rechtsquellen und Verordnungen vorhanden. Die Kernzeit beginnt ab dem 19. Jahrhundert mit umfangreichen Abrechnungsunterlagen. Die bedeutende Ausstattung der Kirche spiegelt sich auch teilweise in den Akten wider. So finden sich Unterlagen zu der Glocke Celsa von 1487, die vor dem Abriss des Hamburger Doms nach St. Nicolai gebracht wurde, ebenso wie zu den im 18. Jahrhundert individuell gefertigten Hutständern in den Männerbänken.

Ein weiterer Bestand des Gemeindearchivs Altengamme befindet sich im Staatsarchiv Hamburg, hierzu liegt unter der Nr. 63 ein Verzeichnis der im Jahre 1907 dorthin abgegebenen Akten vor. Zu einem unbekannten Zeitpunkt gab es eine Vorverzeichnung der Nummern 2 - 323, diese wurden neu verzeichnet und in den Bestand integriert.

Insgesamt umfasst das Gemeindearchiv 787 Verzeichnungseinheiten (VE) mit einem Umfang von 13 laufenden Regalmetern. Im Jahr 2016 verzeichneten Stefan Petzhold, Federico Larrondo und Ingrid Große den Bestand und verpackten ihn archivgerecht. Ingrid Große überarbeitete die Daten und überführte sie in das Programm AUGIAS, mit dem dieses Findbuch erstellt wurde.

Das Archivgut ist Eigentum der Evangelisch-Lutherischen Kirchengemeinde St. Nicolai zu Altengamme und wird im Gemeindehaus (Kirchenstegel 11, 21039 Hamburg) aufbewahrt. Die Nutzung ist auf Antrag möglich.

#### Aufbau des Findbuchs:

Jeder Findbucheintrag besteht aus bis zu sechs Angaben:

- 1. Laufende Nummer
- 2. Laufzeit (d. h. Datum des ältesten und jüngsten Dokuments)
- 3. Titel
- 4. Enthält-Vermerk (d. h. inhaltliche Präzisierungen; z. B.: Enthält vor allem: Wahl des Kirchenvorstands)

- 5. Darin-Vermerk (d. h. Hinweis auf Unterlagen, die unter dem Titel nicht zu erwarten sind;
- z. B. Darin: Unsere Kirche wird hundert, Hamburg 1999)
- 6. Bandzählung (d. h. Hinweis, dass die Akte Teil einer Serie gleichen Inhalts ist)

#### Beispiel:

**502** (1) 1801 - 1986 (2)

#### Sitzungsvorbereitungen des Kirchenvorstands (3)

Enthält nur: Protokolle; Tagesordnungen; Dienstordnungen; Jahresrechnung (4) Enthält unter anderem: Friedhofsgärtner; Gemeindegeschichte; Kirchentür (4)

Darin: 800 Jahre Hamburger Hafen, Hamburg 1989 (5)

Band 1 (6)

Die VE sind in Anlehnung an die Hauptgruppen des Westerländer Aktenplans klassifiziert (siehe Inhaltsverzeichnis). Innerhalb einer Gruppe sind die Akten alphabetisch nach Titeln geordnet. Bei gleichlautenden Titeln steht die ältere Akte vor der jüngeren. Zum Auffinden wird die Aktennummer benötigt, die jeweils an erster Stelle des Eintrags steht.

Dieses Findbuch existiert gedruckt in dreifacher Ausfertigung. Jeweils ein Exemplar befindet sich in der Kirchengemeinde, im Kirchenkreisarchiv Hamburg-Ost und im Landeskirchlichen Archiv Kiel.

Ingrid Große

05.07.2016

#### 0. Dienststellenverwaltung

#### 01. Arbeitsorganisation, Ausstattung und allgemeine Registratur

**Nr. 167** 1947 - 1951

Beschaffung von Brennstoffen

**Nr. 265** 1949 - 1953

Beschwerde über nicht Erhalt von Mitteilungen

Enthält nur: Mangelnde Weiterleitung von Rundschreiben; Bezug pfarramtlicher Verordnungen an Emeriten

**Nr. 236** 1949 - 1954

Bezug der Zeitschrift ,Die Heimat'

Enthält unter anderem: Rückzug der Gemeinde vom Vertrieb der

Zeitschrift

#### 1. Kirche, Staat und Gesellschaft

#### 10. Geschichte, Gliederung und Gremien der Kirchengemeinde

**Nr. 200** 1934 - 1951

Gliederung der Gemeinde

Enthält vor allem: Straßenverzeichnis

**Nr. 237** 1955

Herausgabe eines Bildbandes zu Kirchen in Bergedorf und den

Vierlanden

Enthält unter anderem: Bildauswahl; Redaktion; Fotos der Altengam-

mer Kirche; Zeitungsartikel

Darin: Behrmann, Dwenger und Nölting, Zwischen Elbe und Bille, Bergedorf, Vier- und Marschlande mit ihren Kirchen, Hamburg 1955

**Nr. 319** 1919 - 1921

Jahressitzungen der Gemeindepflege

Enthält nur: Protokollbuch

Nr. **306** 

Sammlung von Materialien zur Erstellung einer Chronik

Nr. 307 Sammlung von Materialien zur Erstellung einer Chronik Enthält nur: Zeitungsartikel	1950 - 1997
Nr. 203 Sammlung zur Erstellung einer Gemeindechronik Enthält unter anderem: Jahresbericht; Zeitungsartikel	1908 - 1959
Nr. 573 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Druckschriften; Kirchenausstattung; Altardecke Darin: Harald Riechert, Beiträge zu einer Schulchronik von Altengamme, Typoskript, Hamburg 1963	1894 - 1987
Nr. 556 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält vor allem: Zeitungsartikel	1907 - 1993
Nr. 563 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält vor allem: Zeitungsartikel	1933 - 1992
Nr. 557 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält vor allem: Zeitungsartikel	1958 - 1993
Nr. 420 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält nur: Kollage aus Texten und Zeitungsartikeln	1981 - 2003
Nr. 414 Sammlung zur Gemeindegeschichte Enthält vor allem: Kirchenführer	ohne Datum
Nr. 122 Sitzungen der Baupflegekommission Enthält unter anderem: Protokolle; Einladungen; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Mitglied des Sachverständigenbeirats; Zeitungsartikel; Druckschriften; Veranstaltungen	1906 - 1914

Nr. 124 Sitzungen der Baupflegekommission Enthält unter anderem: Baupflegegesetz; Protokolle; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Mitglied des Sachverständigenbeirats	1910 - 1933
Nr. 123 Sitzungen der Baupflegekommission Enthält unter anderem: Friedhofsordnungen; Friedhofskunst; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Mitglied des Sachverständigenbeirats	1912 - 1913
Nr. 287 Sitzungen der ordentlichen Mitgliederversammlung des evangelisch-lutherischen Missionsvereins auf dem Hamburger Landgebiet Enthält nur: Protokollbuch	1905 - 1971
Nr. 121 Sitzungen des Heimatschutzvereins Hamburg Enthält unter anderem: Sitzungsprotokolle; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Vereinsmitglied; Zeitungsartikel; Druckschriften zum Heimatschutz; Abänderungen der baupolizeilichen Sondervorschriften	1910 - 1912
Nr. 116 Sitzungen des Heimatschutzvereins Hamburg Enthält unter anderem: Protokolle; Zeitungsartikel; Mitgliederlisten; Veranstaltungen; Tagungen; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Vereinsmitglied	1913 - 1926
Nr. 62 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Protokolle; Geschäftsordnung	1895 - 1921
Nr. 650 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält nur: Verzeichnis stimmberechtigter Mitglieder	1919 - 1933
Nr. 289 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält nur: Protokollbuch	1921 - 1934

#### 10. Geschichte, Gliederung und Gremien der Kirchengemeinde

Nr. 189 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Sitzungsvorbereitung; Organisation von Ausfahrten; Einladungen; Mitschriften	1936 - 1959
Nr. 286 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält nur: Protokollbuch	1939 - 1962
Nr. 190 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Geschäftsordnung Kirchenvorstände in den Vierlanden	1959 - 1960
Nr. 288 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält nur: Protokollbuch	1961 - 1986
Nr. 185 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1969 - 1973
Nr. 186 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1974 - 1978
Nr. 584 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1975 - 1982
Nr. 546 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1979 - 1981
Nr. 547 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1982 - 1983
Nr. 585 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Protokolle: Finladungen: Anlagen	1983 - 1985

#### 10. Geschichte, Gliederung und Gremien der Kirchengemeinde

Nr. 548 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1984 - 1985
Nr. 528 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen	1985 - 1990
Nr. 146 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem Protokolle; Einladungen	1988
Nr. 296 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält nur: Protokolle; Einladungen	1988 - 1990
Nr. 147 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem Protokolle; Einladungen	1989 - 1990
Nr. 529 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen	1991 - 1993
Nr. 530 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Anlagen	1993 - 1995
Nr. 531 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1996 - 1998
Nr. 532 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	1999 - 2003
Nr. 533 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	2004 - 2005
Nr. 534 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	2006 - 2008

Nr. 535 Sitzungen des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Protokolle; Einladungen; Anlagen	2009 - 2011
Nr. 14 Sitzungen des Konvents des Zweiten Kirchenkreises Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Geschäftsordnung; Einladungen; Berichte; Protokolle Band 1; Band 2 siehe Nr. 15	1876 - 1908
Nr. 15 Sitzungen des Konvents des Zweiten Kirchenkreises Enthält unter anderem: Protokolle; Einladungen Band 2; Band 1 siehe Nr. 14	1899 - 1927
Nr. 255 Sitzungen des Landeskirchlichen Planungsausschusses Enthält unter anderem: Protokolle; Berufung des Altengammer Pastors	1949 - 1952
Nr. 46 Sitzungen des Missionsvereins auf dem Hamburger Landgebiet Enthält unter anderem: Protokolle; Jahresberichte; Veranstaltungen	1889 - 1925
Nr. 45 Sitzungen des Missionsvereins auf dem Hamburger Landgebiet Enthält unter anderem: Protokolle; Mitglieder der Ortsgruppe Altengamme; Missionsfeste; Einladungen; Zeitungsartikel	1900 - 1908
Nr. 331 Sitzungen des Pastorentreffens "Schleuse" Enthält nur: Protokollbuch mit Thema und Anwesenden der Sitzung	1928 - 1953
Nr. 140 Sitzungen des Verwaltungsausschusses Enthält nur: Protokollbuch	1876 - 1921
Nr. 188 Sitzungen des Verwaltungsausschusses Enthält vor allem: Mitschriften; Schriftwechsel	1934 - 1935

Nr. 571

1996 - 2005

Sitzungsvorbereitung des Bauausschusses Enthält vor allem: Schriftwechsel, Angebote und Rechnungen K - Z; Versorgungsleitungen und Heizung im Schulgebäude Kirchenstegel 20	
Nr. 570 Sitzungsvorbereitung des Bauausschusses Enthält vor allem: Schriftwechsel, Angebote und Rechnungen A - I	1998 - 2007
Nr. 518 Sitzungsvorbereitung des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Bestattung von ausgetretenen Gemeindegliedern; Jubiläen; Verteilung von Weihnachtsgaben	1973 - 1986
Nr. 536 Sitzungsvorbereitung des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Sonderausschüttung; Beteiligungsverfahren zur Nordkirchenbildung	2006 - 2010
Nr. 193 Vorstandssitzungen der Norddeutschen Mission Bremen Enthält vor allem: Jahresberichte; Rundschreiben; Schriftwechsel	1936 - 1960
Nr. 192 Vorstandssitzungen der Norddeutschen Mission Bremen Enthält vor allem: Protokolle; Rundschreiben; Schriftwechsel	1950 - 1960
11. Kirchengemeindeverband, Verwaltungsstellen und überge liche Zusammenarbeit	meind-
Nr. 309 Bezuschussung der Sanierung des Pfarrhauses in der Patengemeinde Groß Mohrdorf	1992

**Nr. 607** 1973 - 1979

#### Errichtung und Betrieb der Verwaltungsstelle Vierlanden

Pommerschen evangelischen Kirche

Enthält unter anderem: Schriftwechsel mit dem Konsistorium der

Enthält unter anderem: Aufgabenbeschreibung; Ordnung; Protokolle

Nr. 577 Gründung, Betrieb und Neuorganisation von Verwaltungsstellen Enthält unter anderen: Verwaltungsstellen Vierlande und Bergedorf; Vereinbarungen zur Übertragung von Verwaltungsaufgaben; Ordnungen	1988 - 1998
Nr. 267 Patenschaft mit der Gemeinde Groß Mohrdorf in Pommern Enthält unter anderem: Rundschreiben des landeskirchlichen Amtes für Gemeindedienst zur Verbindung der Hamburger Kirchengemeinden mit den Kirchengemeinden in der DDR; Ankündigung von Besuchen; Versendung von Lebensmittelpaketen	1951 - 1957
Nr. 492 Patenschaft mit der Gemeinde Groß Mohrdorf in Pommern Enthält unter anderem: Aufteilung des Patenschaftsgebiets	1967 - 1974
Nr. 481 Patenschaft mit der Gemeinde Groß Mohrdorf in Pommern Enthält unter anderem: Gemeindegeschichte; Förderverein	1993 - 2010
Nr. 183 Vorbereitung von Pfarrkonventen Enthält vor allem: Rundschreiben des Landesbischofs zur Organisation von Konventen Darin: Hans Albrecht, Über unsere Schleusen-gemeinschaft von einst, den lieben Amtsbrüdern im Hamburger Landgebiet, Typoskript, 1953	1938 - 1954
14. Landeskirche	
Nr. 61 Änderung der Kirchenverfassung Enthält vor allem: Rundschreiben; Gesetze; Ausschussberichte; Musterordnungen; Formulare; Änderungsvorschläge; Eingaben	1867 - 1928
Nr. 182 Aufsicht durch das geistliche Ministerium Enthält vor allem: Sitzungsprotokolle; Einladungen; Anlagen; Berichte; Rundschreiben	1948 - 1845

Nr. 181

#### Aufsicht durch den Landesbischof

Enthält nur: Rundschreiben

**Nr. 60** 1877 - 1904

#### Sitzungen der Synode

Enthält vor allem: Einladungen; Eröffnungspredigt; Geschäftsordnung;

Zeitungsartikel

## 17. Staatliche Stellen, zivilgesellschaftliche Gruppen und gesellschaftspolitische Fragen

**Nr. 130** 1951 - 1973

#### Allgemeine Registratur des Gemeindebüros

Enthält unter anderem: Kinderfest; Ablösung einer Hypothek; Flurbereinigung an der Liegenschaft Elbdeich 187; Übernahme des Schulgebäudes Horster Damm 170; Gemeindeabende; Spenden; Kollekten

**Nr. 131** 1956 - 1973

#### Allgemeine Registratur des Gemeindebüros

Enthält unter anderem: Statische Berechnungen zum Umbau des Pastorats; Abrechnung der Kirchenrenovierung; Pächterliste; Zusammensetzung des Kirchenvorstands

**Nr. 132** 1978 - 1992

#### Allgemeine Registratur des Gemeindebüros

Enthält unter anderem: Fotos von Hutständern in der Kirche;

Überlassung von Intarsienstühlen als Leihgabe der Kirchengemeinde

Kirchwerder; Protokoll der Brandverhütungsschau

Nr. **73** 

#### Beteiligung an der gemeinnützigen Gemüsebausiedlungsgesellschaft

Enthält unter anderem: Denkschriften; Vertragsentwürfe

Nr. 408

#### Lagerung von radioaktiven Abfällen in Altengamme

Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Schriftwechsel mit dem Hamburger Senat

17. Staatliche Stellen, zivilgesellschaftliche Gruppen und gesellschaftspolitisch	ne Fragen
Nr. 83 Leistung von Kriegsdienst Enthält vor allem: Verordnungen; Geburtsliste zur Militärstammrolle	1815 - 1927
Nr. 84 Leistung von Kriegsdienst Enthält unter anderem: Läuten der Kirchenglocken bei Mobilmachung;	1911 - 1924
Verordnungen; Kriegerehrenmal;  Nr. 297  Mitgliederversammlung des Grundeigentümervereins im Bezirk  Bergedorf  Enthält nur: Protokolle; Einladungen	1983 - 1991
Nr. 143 Organisation des Vereins für Vierländer Kunst und Heimatkunde Enthält nur: Protokollbuch	1901 - 1914
Nr. 118 Organisation des Vereins für Vierländer Kunst und Heimatkunde Enthält unter anderem: Sitzungsprotokolle; Jahresberichte; Einladungen; Veranstaltungen	1906 - 1931
Nr. 119 Organisation des Vereins für Vierländer Kunst und Heimatkunde Enthält nur: Schriftwechsel mit anderen Einrichtungen	1911 - 1929
Nr. 109 Organisation des Zentralausschusses der Bürger- und Kommunalvereine in der Hamburger Marsch einschließlich Geesthacht Enthält unter anderem: Satzung; Einladungen; Rundschreiben; Aktenverzeichnis; Tagung der Heimatschutzvereine; Jahresberichte	1904 - 1926
Nr. 110 Sammlung von Aufrufen und staatlichen Anordnungen während	1915 - 1918

1869 - 1908

des Ersten Weltkriegs

Nr. 7

Enthält auch: Landeskirchliche Rundschreiben

Sammlung von Mitteilungen und Anweisungen des Senats

#### Nr. 113

## Vorbereitung von Freizeiten und Ausfahrten sowie Besuchen von auswärtigen Gruppen

Enthält unter anderem: Einladungen; Programme; Abrechnungen

#### 19. Kirchenwahlen

Nr. 27 Wahl des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Verordnungen; Protokolle; Stimmzettel; Bekanntmachungen	1848 - 1906
Nr. 576 Wahl des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Wahlprotokolle; Wählerlisten; Übersicht über Kirchenvorstände	1876 - 2002
Nr. 247 Wahl des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Wählerliste; Stimmzettel	1911
Nr. 2 Wahl des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Wahlgesetz für die Wahlen der Kirchenvorsteher; Wählerliste; Vereinigung Evangelischer Frauenverbände Deutschlands	1919
Nr. 3 Wahl des Kirchenvorstands	1923
Nr. 4 Wahl des Kirchenvorstands Enthält nur: Wählerliste	1924
Nr. 5 Wahl des Kirchenvorstands Enthält nur: Wählerliste	1929
Nr. 6 Wahl des Kirchenvorstands	1933

#### 2. Pastorinnen und Pastoren

Nr. 187 Wahl des Kirchenvorstands Enthält unter anderem: Wählerlisten; Wahlergebnisse	1934 - 1959
Nr. 242 Wahl des Kirchenvorstands Enthält vor allem: Wahlprotokolle	1970 - 1978
Nr. 751  Zusammensetzung des Kirchenvorstands  Enthält nur: Gelöbnisbuch	1892 - 1984
2. Pastorinnen und Pastoren	
20. Pfarrstellen, Dienstverhältnis und Interessenvertretungen	
Nr. 17 Amtseinführung von Pastoren Enthält unter anderem: Mitteilungen über Einführungen in anderem Gemeinden; Gottesdienstordnungen; Einladungen; Todesanzeigen	1870 - 1927
Nr. 18 Amtseinführung von Pastoren Enthält vor allem: Petition zu Lehrverpflichtungen der einführenden Pastoren; Formular zur Vorstellung neuer Prediger	1880
Nr. 29 Amtsführung von Pastoren	1886 - 1932

Enthält unter anderem: Gesetze; Zeitungsartikel; Verein Hamburgischer Landprediger; Berichte des Geistlichen Ministeriums; Richtlinien; Leitsätze; Pastorenverzeichnis;

**Nr. 28** 19879 - 1930

#### Amtsführung von Pastoren

Enthält unter anderem: Einführung; Besoldung; Verein

Hamburgischer Landprediger; Gesetze zu Disziplinarverfahren;

Todesanzeigen; Zeitungsartikel

Nr. 198  Besetzung von Pfarrstellen  Enthält vor allem: Rundschreiben des Pfarrkonvents des Kirchenkreises Bergedorf	1934 - 1956
Nr. 22 Beurlaubung und Vertretung von Pastoren Enthält vor allem: Aufstellung; Rundschreiben	1905 - 1915
Nr. 184 Einführung und Verabschiedung von Pastoren im Kirchenkreis Bergedorf Enthält auch: Kirchenvorstehertage; Leitsätze zu Amtshandlungen	1936 - 1956
Nr. 20 Emeritierung von Pastoren Enthält unter anderem: Anträge; Kommissionsberichte; Gesetze; Rundschreiben	1908 - 1932
Nr. 23 Festsetzung der Einkommen von Pastoren Enthält unter anderem: Anordnungen; Rundschreiben; Aufstellung; Zeitungsartikel; Gehältererhöhung	1653 - 1913
Nr. 196 Organisation des Vereins Hamburgischer Pastoren Enthält vor allem: Satzung, Geschäftsordnung; Ausfahrten Enthält auch: Landeskirchliche Rundschreiben	1934 - 1956
Nr. 99 Personalverwaltung für Pastoren	1883
Nr. 59 Prüfung von Examenskandidaten Enthält nur: Prüfungsordnungen; Schriftwechsel	1892 - 1930
Nr. 47 Veranstaltungen des Vereins Hamburgischer Landprediger Enthält vor allem: Akademisch-wissenschaftliche Kurse; Einladungen; Ankündigungen	1916 - 1930

Nr. 24  Zusammenkünfte von Pastoren  Enthält unter anderem: Kirchlicher Verein; Pastoralkonferenz;  Pfarrerverein; Rundschreiben; Zeitungsartikel; Einladungen; Vorträge	1896 - 1925
3. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter	
30. Personalverwaltung und Interessenvertretungen	
Nr. 199 Besetzung einer Kirchenmusikerstelle	1934 - 1940
Nr. 520 Besetzung einer Organistenstelle Enthält vor allem: Ausschreibung; Stellenbeschreibung	1978 - 1979
Nr. 25 Besoldung von Angestellten Enthält unter anderem: Organistensold: Kriegsbeihilfe; Gesetze; Senatsbeschlüsse	1876 - 1932
Nr. 197 Festsetzung von Löhnen und Gehältern Enthält vor allem: Rundschreiben	1934 - 1954
Nr. 134 Personalverwaltung für Mitarbeitende	1978
4. Verkündigung und Seelsorge	
41. Gottesdienste	
Nr. 261 Abkündigungen zum Totensonntag Enthält vor allem: Namenslisten im Verlauf des Kirchenjahrs Gestorbener	1934 - 1960

Nr. 423  Dokumentation von Abendmahlsbesuchen  Enthält nur: Konfitendenverzeichnis	1857 - 1908
Nr. 750  Dokumentation von Abendmahlsbesuchen Enthält nur: Konfitendenverzeichnis	1934 - 1967
Nr. 340  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Buch mit Predigttexten und Liedern	1939 - 1942
Nr. 338  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Buch mit Predigttexten und Liedern	1949 - 1951
Nr. 337  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Abkündigungsbuch	1955 - 1957
Nr. 336  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Buch mit Predigttexten und Liedern	1956 - 1960
Nr. 335  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Buch mit Predigttexten und Liedern	1960 - 1964
Nr. 437  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 01.12.1968 - 04.04.1971	1968 - 1971
Nr. 438  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 08.04.1971 - 26.08.1973	1971 - 1973
Nr. 439  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 02.09.1973 - 25.01.1976	1973 - 1976
Nr. 440  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 01.02.1976 - 09.07.1978	1976 - 1978

Nr. 441  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 16.07.1978 - 26.12.1980	1978 - 1980
Nr. 442  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 28.12.1980 - 12.06.1983	1980 - 1983
Nr. 443  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 19.06.1983 - 26.12.1985	1983 - 1985
Nr. 444  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 29.12.1985 - 12.06.1988	1985 - 1988
Nr. 445  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 19.06.1988 - 13.01.1991	1988 - 1991
Nr. 446  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 20.01.1991 - 25.07.1993	1991 - 1993
Nr. 447  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 01.08.1993 - 31.12.1995	1993 - 1995
Nr. 448  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 01.10.1996 - 24.05.1998	1996 - 1998
Nr. 449  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 31.05.1998 - 12.11.2000	1998 - 2000
Nr. 450  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 19.11.2000 - 17.04.2003	2000 - 2003
Nr. 451  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 18.04.2003 - 28.08.2005	2003 - 2005

Nr. 452  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 04.09.2005 - 01.01.2008	2005 - 2008
Nr. 453  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 06.01.2008 - 09.05.2010	2008 - 2010
Nr. 632  Dokumentation von Gottesdiensten  Enthält nur: Sakristeibuch 13.05.2010 - 07.10.2012	2010 - 2012
Nr. 42  Durchführung von Gebeten, Danksagung und Fürbitten  Enthält unter anderem: Dank für die Befreiung von der Cholera	1871 - 1901
Nr. 206  Durchführung von Gedenkfeiern für gefallene Soldaten im  Zweiten Weltkrieg  Enthält unter anderem: Gefallenenliste; Abkündigungen	1939 - 1945
Nr. 209  Durchführung von Gottesdiensten  Enthält vor allem: Bußtagspredigten; Sonnenwendfeier	1934 - 1955
Nr. 208  Durchführung von Gottesdiensten  Enthält vor allem: Reformationsfeier	1935 - 1956
Nr. 211  Durchführung von Gottesdiensten  Enthält vor allem: Erntedank; Gottesdienstordnungen	1940 - 1959
Nr. 210  Durchführung von Gottesdiensten  Enthält vor allem: Gottesdienstordnungen	1954 - 1955
Nr. 524  Durchführung von Gottesdiensten  Enthält vor allem: Einladungen: Gottesdienstordnungen	1981 - 1984

Nr. 71  Gestaltung von Gottesdiensten  Enthält unter anderem: Verordnungen; Musterordnung; Liturgie; Feuergefahr durch Weihnachtsbeleuchtung; Darin: Paul Piechowski, Die sechste deutsche Kriegsanleihe in religiös-sittlicher Beleuchtung, Berlin ohne Datum; Musikalische Beilage zum Hamburgischen Kirchenbuch, Hamburg 1919	1699 - 1929
Nr. 317 Sammlung von Predigten	1858 - 1878
Nr. 418 Vorbereitung von Gottesdiensten Enthält nur: Notizen zu Predigten	1845 - 1877
42. Amtshandlungen	
Nr. 259 Anfertigung von Konfirmationsgedenkblättern Enthält unter anderem: Innenaufnahmen der Kirche	1949 - 1950
Nr. 214 Anfragen zu Angaben aus Kirchenbüchern	1934 - 1950
Nr. 127 Anfragen zu Angaben aus Kirchenbüchern Enthält unter anderem: Erstellung von Ahnentafeln; Fragebögen des Rassenpolitischen Amts der NSDAP	1936 - 1942
Nr. 403 Ankündigung von Konfirmationen Enthält vor allem: Konfirmandenlisten; Zeitungsartikel	1963 - 1967
Nr. 258  Durchführung von Amtshandlungen  Enthält unter anderem: In Drennhausen [Gemeinde Drage, Kreis Winsen/Luhe] vollzogene Amtshandlungen	1942 - 1948
Nr. 40 Nachweisung von Amtshandlungen Enthält vor allem: Verordnungen und Mandate zu Taufen, Trauungen und Bestattungen; Schriftwechsel	1764 - 1902

Nr. 39 Nachweisung von Amtshandlungen Enthält unter anderem: Anweisungen zur Ausstellung von Taufscheinen; Kirchenvorstandsprotokolle	1875 - 1924
43. Seelsorge und Dienst an besonderen Gruppen	
Nr. 220 Abrechnung des Jugendpflegefonds	1955 - 1960
Nr. 270  Betreuung von Heimkehrern und Flüchtlingen  Enthält unter anderem: Liste der Heimkehrer; Spendenaufruf für das Lager in Friedland; Umfrage zum Verhältnis der Vertriebenen und der einheimischen Bevölkerung	1953 - 1956
Nr. 101 Ersuchen zur Scheidung einer Ehe	1889 - 1890
Nr. 81  Gemeindearbeit an Jugendlichen  Enthält unter anderem: Kirchliche Jugendvertreter; Jugendsonntag; Einweihung des Clemens-Schulz-Heims in Kuddewörde	1908 - 1930
Nr. 410 Gründung des Vereins Evangelische Kinder- und Jugendarbeit in Altengamme Enthält vor allem: Gründungsprotokoll	2003
Nr. 302 Organisation der Jugendarbeit Enthält vor allem: Filmclub; Jugendzeitung Affenkurier	1972 - 1979
Nr. 282 Organisation der Seelsorge Enthält unter anderem: Bekanntgabe von Sterilisierungen; Männergefängnis Neuengamme; Suchtgefährdung	1935 - 1954
Nr. 285 Organisation der Seelsorge im Internierungslager Neuengamme Enthält nur: Seelsorgekartei	1945 - 1947

Nr. 283 Organisation der Seelsorge im Internierungslager Neuengamme Enthält unter anderem: Weihnachtssammlung; Gottesdienstordnungen; Rundbrief an Insassen; Lagerpfarramt	1945 - 1948
Nr. 552 Organisation von Zeltlagern Enthält vor allem: Einladungen; Berichte	1977 - 1987
Nr. 205 Seelsorge für Soldaten im Zweiten Weltkrieg Enthält vor allem: Namensliste von Soldaten; Rundschreiben des Pastors; Antwortbriefe	1939 - 1945
Nr. 16 Seelsorgerischer Umgang mit Kirchenaustritten Enthält unter anderem: Austrittserklärungen; Rundschreiben; Statistische Erhebungen	1908 - 1920
Nr. 117 Übernahme von Vormundschaften durch den Pastor als Vertrauensmann der Behörde für öffentliche Jugendfürsorge Enthält unter anderem: Behördliche Aufträge; Verzeichnis zu beaufsichtigenden Minderjährigen; Richtlinien	1902 - 1931
Nr. 103 Übernahme von Vormundschaften durch den Pastor als Vertrauensmann des Waisenhauskollegiums Enthält vor allem: Verordnungen; Anweisungen	1828 - 1910
44. Mission	
Nr. 269 Abholung und Vergabe von Spenden Enthält unter anderem: Paketdienst in die Sowjetunion	1951 - 1956
Nr. 37 Abrechnung des Missionsvereins im Hamburgischen Landgebiet Enthält vor allem: Protokolle, Rundschreiben und Abrechnungen anderer Missionsvereine	1911 - 1928

Nr. 256  Durchführung des Kirchentags in Hamburg  Enthält unter anderem: Druckschriften; Gastpredigt des  Superintendenten in Altengamme	1950 - 1953
Nr. 488  Durchführung des Kirchentags in Hamburg  Enthält vor allem: Zeitungsartikel; Ankündigen	1981
Nr. 219 Erhebung von Beiträgen für den Kirchlichen Gemeindedienst Enthält unter anderem: Diakoniegroschen; Monatsbeiträge; Spenden	1948 - 1957
Nr. 245 Erhebung von Beiträgen für den Kirchlichen Gemeindedienst Enthält vor allem: Abrechnung des Diakoniegroschens	1957 - 1964
Nr. 48 Organisation des Missionsvereins auf dem Hamburger Landgebiet Enthält unter anderem: Satzung; Protokolle; Jahresbericht; Eintrag ins Vereinsregister; Schriftwechsel; Voranschläge der norddeutschen Missionsgesellschaft	1905 - 1925
Nr. 194 Organisation des Missionsvereins im Hamburgischen Landgebiet Enthält unter anderem: Jahresberichte; Abrechnungen; Satzung; Jahresfeste; Rundschreiben; Zeitungsartikel	1935 - 1956
Nr. 195 Organisation des Missionsvereins im Hamburgischen Landgebiet - Ortsgruppe Altengamme Enthält unter anderem: Berichte; Abrechnungen; Feste	1935 - 1956
Nr. 276 Organisation und Abrechnung der Haussammlung für die Innere Mission	1934 - 1936
Nr. 275 Organisation und Abrechnung von Haussammlungen Enthält unter anderem: Sammellisten; Liste der ausgegebenen Ausweise; Innere Mission; Hilfswerk	1934 - 1960

Nr. 268 Organisation von Erntedankgaben und Eiersammlungen zugunsten der Inneren Mission	1949 - 1955
45. Gemeindearbeit	
Nr. 238 Aufführung von Krippenspielen Enthält unter anderem: Einladungen; Textblätter	1939 - 1951
Nr. 260 Beantragung einer Ehrengabe zur Goldenen Hochzeit	1949 - 1953
Nr. 53 Begehung des Buß- und Bettags Enthält vor allem: Anweisungen zum Inhalt von Predigten	1868 - 1923
Nr. 56 Begehung des Petritags Enthält vor allem: Manuskript; Zeitungsartikel; Protokollauszug des Kirchenrats Darin: Heinrich Garrn, Der Petritag in den Vierlanden, Separatabdruck aus der Monatsschrift für die evangelisch-lutherische Kirche im hamburgischen Staate, Hamburg 1881	1881 - 1991
Nr. 41  Begehung von Ehejubiläen  Enthält unter anderem: Beantragung der Verleihung der Ehejubiläumsmedaille des Kaisers	1891 - 1922
Nr. 51  Begehung von Feiertagen  Enthält unter anderem: Regelungen zu Karfreitagen und Sonntagen; Bekämpfung von Alkoholismus; Mandate; Gemeindeansprachen	1716 - 1923
Nr. 43 Begehung von Feiertagen Enthält vor allem: Nationalfeste; Bekanntmachungen	1817 - 1899
Nr. 54  Begehung von Feiertagen  Enthält vor allem: Anweisungen; Vorschläge; Schriftwechsel; Gebete	1817 - 1906

Nr. 44  Begehung von Feiertagen  Enthält unter anderem: Nationalfeste; Heimatdankfest;  Bekanntmachungen; Rundschreiben	1913 - 1929
Nr. 322  Bekanntgabe von Trauerfeiern  Enthält nur: Buch mit Sammlung von Traueranzeigen	2000 - 2006
Nr. 295 Beschaffung von Spenden für das Erntedankfest	1958 - 1965
Nr. 293  Dokumentation der 700-Jahrfeier der Kirche  Enthält unter anderem: Gottesdienstordnung; Zeitungsartikel  Enthält auch: Aufstellung eines Bronzekruzifix von Gerhard Marcks	1951 - 1954
Nr. 324  Dokumentation zum Gemeindeleben  Darin: Aus der Gemeinde für die Gemeinde. Jahrbuch der Kirchengemeinde Altengamme, Altengamme 1900	1899 - 1900
Nr. 216  Durchführung der Vierländer Missionsfeste  Enthält unter anderem: Einladungen; Programme; Zeitungsartikel	1952 - 1959
Nr. 217  Durchführung des Hamburger Missionsfests  Enthält unter anderem: Plakate; Programme; Zeitungsartikel	1959 - 1960
Nr. 215  Durchführung von Gemeindeveranstaltungen  Enthält unter anderem: Einladungen; Programme; Zeitungsartikel	1935 - 1960
Nr. 80  Durchführung von Veranstaltungen  Enthält unter anderem: Konzerte; Familienabende; Jahresfest des Missionsvereins auf dem Hamburger Landgebiet; Erntefeste; Ausstellung des Vereins für Vierländer Kunst und Heimatkunde; Programme; Einladungen; Ankündigungen; Zeitungsartikel	1904 - 1932

Nr. 55 Durchführung von Veranstaltungen	1909 - 1929
Enthält vor allem: Konzerte; Jubiläen; Feste; Programme; Ankündigungen	
Darin: Festausgabe zum 400. Jubiläum der evanglutherischen Kirche im hamburgischen Staate, herausgegeben vom evangelischen Presseamt für Hamburg, Evangelische Rundschau Hamburg, 4. Jg. Nr. 10, Hamburg 1929	
Nr. 264 Einladung zu Veranstaltungen Enthält unter anderem: Briefe an Konfirmandeneltern; Gemeindeabende; Missionsfest; Adventsfeier Enthält auch: Dienstanweisungen	1940 - 1958
Nr. 436 Fotosammlung zum Gemeindeleben	ohne Datum
Nr. 489 Organisation von Spielkreisen Enthält unter anderem: Gründung; Anstellungsverträge; Betreuungsverträge; Beitragsabrechnung	1998 - 2007
Nr. 204 Regelung des Gemeindelebens in Kriegszeiten Enthält vor allem: Rundbriefe; Anweisungen	1939 - 1945
Nr. 12 Sammlung von Jahresberichten Enthält unter anderem: Sitten und Gebräuche; Durchführung von Amtshandlungen und Gottesdiensten; Vereinsleben; Gebühren; Austritte; Vortragsmitschriften; Jahrbücher Band 1; Band 2 siehe Nr. 13	1702 - 1904
Nr. 13 Sammlung von Jahresberichten Enthält unter anderem: Sitten und Gebräuche; Durchführung von Amtshandlungen und Gottesdiensten; Vereinsleben; Gebühren; Austritte; Vortragsmitschriften; Jahrbücher Band 2; Band 1 siehe Nr. 12	1899 - 1930

Nr. 475 Sammlung zum Gemeindeleben Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Konventgottesdienst; Fotos	1982 - 2003
Nr. 108 Vorbereitung der 100-Jahr-feier zum Ende der französischen Herrschaft über Deutschland Enthält unter anderem: Programme; Zeitungsartikel Darin: W. Natus, Dütschlands Fröhjohr vun 1813, Ein dramatisches Zeitbild, Geesthacht 1913	1913
Nr. 212 Vorbereitung des 700-jährigen Jubiläums Enthält vor allem: Einladungen; Programm; Gottesdienstordnung; Plakat: Reparaturen an der Kirche	1951
Nr. 213 Vorbereitung des 700-jährigen Jubiläums Enthält nur allem: Pressemitteilungen; Zeitungsartikel	1951
47. Bildung, Erziehung und Unterricht	
Nr. 82 Benutzung des kleinen Katechismus als Lehrbuch in Schulen Enthält vor allem: Verordnungen	1707- 1856
Nr. 49  Durchführung von Konfirmationen  Enthält unter anderem: Verordnungen; Anweisungen; Schriftwechsel	1829 - 1904
Nr. 50  Durchführung von Konfirmationen  Enthält unter anderem: Konfirmandenverzeichnis; Anweisungen; Zeitungsartikel; Religionsunterricht an öffentlichen Schulen	1907 - 1925
Nr. 251 Organisation des Konfirmandenunterrichts Enthält unter anderem: Konfirmandenordnung; Einladungen; Rundschreiben; Beurlaubung von der Hitlerjugend für ein Missionsfest	1935 - 1956

Nr. 106 Organisation des Schulwesens Enthält unter anderem: Verordnungen; Neubau des Schulgebäudes; Baupläne; Einweihung; Namenslisten; Schulgeldabrechnungen	1739 - 1925
Nr. 252 Organisation von Religionsunterricht Enthält vor allem: Verordnungen	1949 - 1950
Nr. 250 Vorbereitung einer Konfirmandenfreizeit auf Amrum Enthält unter anderem: Einladungen; Abrechnung; Bezug von Fahrkarten	1948 - 1949
48. Kirchenmusik	
Nr. 279 Beschaffung von Gesangbüchern	1950
Nr. 253  Durchführung von Kirchenkonzerten  Enthält unter anderem: Einladungen; Plakate	1951 - 1955
Nr. 507  Durchführung von kirchenmusikalischen Veranstaltungen Enthält unter anderem: Ankündigungen; Einladungen; Programme; Plakate	1951 - 2012
Nr. 508  Durchführung von kirchenmusikalischen Veranstaltungen Enthält unter anderem: Ankündigungen; Einladungen; Programme; Plakate	1972 - 1991
Nr. 509  Durchführung von kirchenmusikalischen Veranstaltungen Enthält nur: Abrechnungen	1977 - 1979
Nr. 52 Einführung des Hamburgischen Gesangbuchs Enthält unter anderem: Einlasskarten; Programm; Bericht der Gesangbuchkommission; Bedenken gegen einen Anhang zum Gesangbuch; Erwerb von Gesangbüchern	1899 - 1924

Nr. 298 Einladung zu kirchenmusikalischen Veranstaltungen Enthält vor allem: Programme; Gottesdienstordnungen Enthält auch: Abrechnung des Sommerfests und des Großelternnachmittagskreises	1973 - 1982
Nr. 303 Einladung zu Veranstaltungen des Kirchenchores	1988 - 1991
49. Öffentlichkeitsarbeit	
Nr. 225  Durchführung von Kirchenführungen  Enthält unter anderem: Anfragen; Vortrag; Besuch des Bundespräsidenten Theodor Heuss	1951 - 1955
Nr. 549 Sammlung von Gemeindebriefen	1979 - 1982
Nr. 550 Sammlung von Gemeindebriefen	1983 - 1987
Nr. 551 Sammlung von Gemeindebriefen	1988 - 1992
Nr. 537 Sammlung von Rundbriefen an die Gemeindeglieder Enthält auch: Blickpunkt Kirche	1968 - 1975
Nr. 538 Sammlung von Rundbriefen an die Gemeindeglieder Enthält auch: Blickpunkt Kirche: Gemeindebriefe	1975 - 1978

#### 5. Diakonische Arbeit

51. Ambulante Pflegedienste

Nr. 248 Betrieb der Gemeindepflegestation	1964 - 1967
Nr. 272 Finanzierung der Gemeindeschwesternstation Enthält unter anderem: Beihilfen aus dem Gemeindehilfefond; Jahresrechnung	1945 - 1960
Nr. 271 Organisation der Gemeindeschwesternstation Enthält unter anderem: Zusammenarbeit mit dem Amalie-Sievekin-Haus; Schriftwechsel; Personalsachen; Unterbringung der Gemeindeschwester	1945 - 1964
53. Fürsorgetätigkeit	
Nr. 311 Abrechnung der Gemeindepflege Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse	1918 - 1923
Nr. 318 Abrechnung der Gemeindepflege Enthält nur: Kassenbuch	1919 - 1925
Nr. 135 Abrechnung der Gemeindepflege Enthält auch: Diakonischer Arbeitskreis; Schwesternstation	1974 - 1978
Nr. 310 Abrechnung der Kriegshilfe	1914 - 1922

#### Abrechnung der Weihnachtsspenden

Enthält unter anderem: Verteilung der Spenden; Heinrich und

Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse

Caroline Köster Testament

Nr. 266

1895 - 1960

Nr. 564 Abrechnung des Haushalts der Gemeindepflege Enthält vor allem: Gesamtabrechnung; Vermögensaufstellung	1959 - 1978
Nr. 299 Fortführung der Beratungsstelle Bergedorf Enthält unter anderem: Arbeitsgemeinschaft Sozialstation	1985 - 1992
Nr. 85 Gesundheitsfürsorge Enthält vor allem: Verordnungen; Impfungen; Bekämpfung der Prostitution	1760 - 1925
Nr. 579 Gründung und Abrechnung des Vereins der Freunde und Förderer der kirchlichen Beratungsstelle für Eltern, Kinder und Jugendliche	1987 - 1993
Nr. 111 Organisation der Gemeindepflege Enthält unter anderem: Anträge; Verein für Gemeindepflege in Altengamme; Abrechnungen; Unterstützung durch die Landesversicherungsanstalt der Hansestädte; Veranstaltungen; Zeitungsartikel Darin: P. Jacob, Ausbildung und Aufgabe von FS[Fürsorge]- Schwestern, aus: Die Tuberkulose und die hygienischen Missstände auf dem Land, ohne Datum	1908 - 1924
Nr. 491 Unterstützung Bedürftiger durch die Christopfer-Harms-Stiftung Enthält unter anderem: Meldung bedürftiger Kinder	1984 - 2015
Nr. 102 Unterstützung von Armen, Alten und Bedürftigen Enthält unter anderem: Abrechnungen; Verordnungen; Heinrich-und- Caroline-Köster-Testament-Stiftung; Verein für Gemeindepflege	1790 - 1923
Nr. 107 Unterstützung von Armen, Alten und Bedürftigen Enthält vor allem: Testamente; Hans-Eggers-Testament; Jänisch- Stiftung für eine Altengammer Gemeindepflege	1886 - 1923

56.	Kindertag	eseinricl	ntungen

Nr. 239 Unterstützung von Insassen des Internierungslagers Neuengamme Enthält nur: Schriftwechsel mit Internierten deren Angehörigen	1945 - 1946
Nr. 240 Unterstützung von Insassen des Internierungslagers Neuengamme Enthält nur: Schriftwechsel mit Internierten deren Angehörigen	1946 - 1947
Nr. 241 Unterstützung von Insassen des Internierungslagers Neuengamme Enthält nur: Schriftwechsel mit Internierten deren Angehörigen	1948 - 1960
Nr. 495 Verteilung von Spenden an Bedürftige Enthält vor allem: Eierspende; Entedankopfergaben; Amerikanische Lebensmittelspenden; Übersichten; Berichte	1945 - 1987
Nr. 494 Verteilung von Weihnachtsabgaben Enthält vor allem: Protokolle	1961 - 1983
56. Kindertageseinrichtungen	
Nr. 415 Haushaltsaufstellung des Kindergartens Enthält nur: Wirtschaftsplan	2002
6. Bauwesen	
60. Kirchen, Gottesdienststätten und ihre Ausstattung	
Nr. 658 Anschaffung einer Truhenorgel Enthält nur: Bauplan	1996

Nr. 149 Ausstattung der Kirche Enthält unter anderem: Fotos vom Altargeschirr; Untersatz des Taufbeckens; Aufstellung zu Gemälden und Kirchensilber	1934 - 1951
Nr. 779 Ausstattung der Kirche Enthält nur: Bestandsaufnahme und Befunduntersuchung der Restauratorin Geertje Foth	2001
Nr. 226 Baubeschreibung der Kirche Enthält vor allem: Prüfungsarbeit; Typoskript; Fotos Darin: Hans Gardels, Baugefüge und Baugestaltung der Nikolaikirche in Altengamme, Bergedorf 1952	1952 - 1954
Nr. 65 Beleuchtung des Kircheninnenraums Enthält unter anderem: Zeichnungen der Leuchter; Elektrifizierung; Kostenaufstellungen; Rechnungen	1903 - 1927
Nr. 92  Beschaffung von Glocken  Enthält unter anderem: Kostenvoranschlag  Enthält auch: Ablieferung von Bronzeglocken zu Kriegszwecken;  Entschädigung	1879 - 1973
Nr. 305  Dokumentation zum Bau der Kirche  Darin: Hans Gardels, Baugestaltung und Baugefüge der Nikolaikirche in Altengamme. Hausarbeit zur wissenschaftlichen Prüfung für das Lehramt an Berufsschulen, Hamburg 1952	1952
Nr. 785 Einbau einer Beschallungsanlage in die Kirche Enthält unter anderem: Angebote; Rechnungen; Schwerhörigenanlage	2000 - 2003
Nr. 629 Einbau und Wartung der technischen Anlagen der Kirche Enthält unter anderem: Heizung; Rauchmelder	1965 - 1974

Nr. 36 Einweihung der Kirche Enthält unter anderem: Einladungen; Gottesdienstordnung; Zeitungsartikel; Postkarten	1908
Nr. 70 Erhaltung von Kunstgegenständen Enthält unter anderem: Verordnungen; Verzeichnis mit Objekt- beschreibung; Schriftwechsel mit dem Denkmalschutzamt	1883 - 1929
Nr. 68 Erneuerung der Turmuhr Enthält unter anderem: Kostenvoranschlag; Baubeschreibung	1893 - 1925
Nr. 278 Erstellung einer Läuteordnung Enthält unter anderem: Protokolle der Sitzungen des Geistlichen Ministeriums; Läuteordnungen anderer Gemeinden; Anfragen zu Glockengeläut	1953 - 1960
Nr. 510 Erstellung von Postkarten Enthält unter anderem: Fotos vom Taufbecken	1961 - 1977
Nr. 487 Erwerb, Versicherung und Wartung der Orgel Enthält unter anderem: Angebote; Rechnungen; Policen; Orgeldisposition	1951 - 2013
Nr. 421 Fotosammlung zur Kirche Enthält unter anderem: Ausstattung; Ansichten	1896 - 1936
Nr. 422 Fotosammlung zur Kirche Enthält unter anderem: Ausstattung; Ansichten	1924
Nr. 434 Fotosammlung zur Kirche Enthält unter anderem: Ausstattung; Ansichten; Postkarten	1924 - 1967

Nr. 433 Fotosammlung zur Kirche Enthält unter anderem: Ausstattung; Ansichten	1936 - 1988
Nr. 435 Fotosammlung zur Kirche Enthält nur: Negative	ohne Datum
Nr. 649 Fotosammlung zur Kirche	ohne Datum
Nr. 661 Fotosammlung zur Kirche	ohne Datum
Nr. 66 Heizung der Kirche Enthält unter anderem: Einbau; Beheizung der Kirchenbänke; Baupläne; Beschaffung von Feuerungsmaterial	1888 - 1931
Nr. 628 Innenausstattung der Kirche Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Fotos; Taufdeckel; Kanzel	1961 - 2000
Nr. 69 Installation und Wartung von Blitzableitern Enthält unter anderem: Kostenvoranschlag; Prüfberichte; Abgabe des Kupferdrahts für Kriegszwecke	1901 - 1928
Nr. 11 Instandhaltung der Kirche Enthält unter anderem: Zeichnung; Angebote; Aufträge; Zeitungsartikel; Hauptreparatur Darin: Vorschläge zum Entwurf eines Baupolizeigesetzes für das Hamburgische Landgebiet vom Zentralausschuss der Bürger und Kommunalvereine in Hamburger Marsch einschließlich Geesthacht, Hamburg ohne Datum Band 2; Band 1 siehe Nr. 10	1903 - 1915
Nr. 10 Instandhaltung der Kirche Enthält unter anderem: Bauberichte; Kostenvoranschläge  Band 1: Band 2 siehe Nr. 11	1905 - 1908

Nr. 614	1937 - 2013
Instandhaltung der Kirche	
Enthält unter anderem: Überprüfung technische Anlagen Enthält auch: Baugenehmigung für die Errichtung eines Zweifamilienwohnhauses; Ausbaubeiträge für den Altengammer Elbdeich	
Nr. 624	1960 - 1968
Instandhaltung der Kirche	
Enthält unter anderem: Innenausmalung; Aufträge	
Nr. 622	1975 - 1994
Instandhaltung der Kirche Enthält vor allem: Außenanstrich	
Nr. 613	1980 - 1984
Instandhaltung der Kirche	
Enthält vor allem: Bericht einer Baubereisung Enthält auch: Öffnung der Kirche außerhalb der Gottesdienstzeiten	
Nr. 621	2005 - 2014
Instandhaltung der Kirche	
Enthält unter anderem: Rechnungen; Blitzschutz; Türen; Fenster; Fachwerk	
Nr. 407	1994 - 1998
Instandhaltung der Orgel	
Enthält unter anderem: Beschreibungen; Truhenorgel;	
Rechnungen; Kirchenmusik in Bergedorf, Lohbrügge und den Vier- und Marschlanden	
Nr. 625	1974 - 1994
Instandhaltung des Glockenturms Enthält unter anderem: Leistungsverzeichnisse; Wetterfahne	
Nr. 521	1986 - 1988
Instandhaltung des Turms	
Enthält vor allem: Eindeckung mit Schindeln	
Nr. 165	1935 - 1956
Instandhaltung und Ausstattung der Kirche	
Enthält vor allem: Abgabe von Metallgegenständen; Durchfeuchtung der Kirche: Denkmalschutzamt; Orgelsachverständige	

Nr. 486 Instandhaltung und Ausstattung der Kirche Enthält unter anderem: Eindeckung des Turms; Läuteordnung; Kostenvoranschläge; Wandleuchte; Heizung; Flurkarte	1967 - 2015
Nr. 64 Instandhaltung und Ausstattung kirchlicher Gebäude Enthält vor allem: Rechnungen; Voranschläge; Fassadenrenovierung; Dacharbeiten	1907 - 1921
Nr. 150 Instandhaltung und Neubau der Orgel Enthält unter anderem: Fotos; Meldebogen; Stimmverträge; Zustandsbericht; Kostenvoranschlag; Liefervertrag	1944 - 1954
Nr. 151 Instandhaltung von Glocken und Läutwerk Enthält unter anderem: Erfassungsbogen für die Ablieferung zu Kriegszwecken; Antrag auf Ausnahme von der Ablieferung; Abformung der Glocken; Eindeckung und Reparatur des Glockenturms	1934 - 1955
Nr. 154 Instandsetzung der Kirche Enthält vor allem: Abrechnung	1937 - 1959
Nr. 155 Instandsetzung der Kirche Enthält unter anderem: Kostenanschläge; Rechnungen; Fotos von Mauerwerksschäden; Baubesprechungsprotokoll; Aktenvermerke des Denkmalschutzamts; Trockenlegung	1949 - 1951
Nr. 156 Instandsetzung der Kirche Enthält vor allem: Darlehensaufnahme zur Finanzierung der Reparatur	1950 - 1951
Nr. 558 Instandsetzung des Glockenturms und der Läuteanlage Enthält unter anderem: Bericht über die Glocke Celsa von 1487	1986 - 1988
Nr. 608 Instandsetzung des Kirchendachs Enthält unter anderem: Angebote; Aufträge; Rechnungen; Unterstützung durch die Zeit-Stiftung; Blitzschutz; Zeitungsartikel	2005 - 2006

Nr. 609 Instandsetzung des Kirchendachs Enthält unter anderem: Baupläne; Angebote; Leistungsbeschreibungen	2006 - 2007
Nr. 136 Instandsetzung und Ausstattung der Kirche Enthält vor allem: Rechnungen	1962 - 1966
Nr. 34 Neubau und Umbau der Orgel Enthält unter anderem: Bauvertrag; Prüfungsbericht; Baubeschreibung; Kostenvoranschlag	1881 - 1908
Nr. 35 Neubau und Umbau der Orgel Enthält unter anderem: Beschlagnahme von Orgelpfeifen zu Kriegszwecken; Steuerbefreiung für Orgelspenden; Angebote; Reparaturen; Wartungsverträge	1917 - 1932
Nr. 772 Neueindeckung des Kirchendachs Enthält unter anderem: Untersuchungsbericht zum Zustand des Dachs; Förderanfragen	2005 - 2006
Nr. 773 Neueindeckung des Kirchendachs Enthält nur: Fotodokumentation Band 1; Band 2 siehe Nr. 774	2006
Nr. 774 Neueindeckung des Kirchendachs Enthält nur: Fotodokumentation Band 2; Band 1 siehe Nr. 773	2006
Nr. 775 Neueindeckung des Kirchendachs Enthält nur: Entodokumentation zum Zustand der Nordseite	2006

Nr. 559 Reparatur von Glockenturm und Glocke Enthält unter anderem: Bestandsaufnahme der Glocken; Celsa-Glocke von 1487; Schadensbericht; Kostenvoranschläge; Rechnungen Enthält auch: Instandsetzung der Orgel	1982 - 1998
Nr. 778 Restaurierung der Hutständer Enthält vor allem: Bericht der Restauratorin Beatrix Alscher	2006
Nr. 783 Restaurierung der Kirche Enthält unter anderem: Finanzierung; Förderung; Abrechnung; Kostenvoranschläge; Tischlerarbeiten; Malerarbeiten; Rechnungen; Werkvertrag zur Restaurierung der Hutständer; Gestühl; Gesangsbuchkästen; Restaurierung von Gemälden; Kirchendach	2000 - 2003
Nr. 780 Restaurierung der Kirche Enthält unter anderem: Finanzierung; Förderung; Bildbestand des Denkmalschutzamts; Untersuchung zur Bleiglasverglasung; Gestühl; Hutständer; Gesangbuchkästen; Namensschilder; Sitzkissen	2001 - 2005
Nr. 784 Restaurierung der Kirche Enthält unter anderem: Tag des Denkmals; Rechnungen; Zeitungsartikel	2003 - 2006
Nr. 786 Restaurierung der Kirche Enthält nur: Diasammlung Band 1; Band 2 siehe Nr. 787	ohne Datum
Nr. 787 Restaurierung der Kirche Enthält nur: Diasammlung Band 2; Band 1 siehe Nr. 786	ohne Datum
Nr. 781 Restaurierung des Altargemäldes Kreuzigung Enthält nur: Schadensbericht der Restauratorin Ina Janssen mit Fotodokumentation	2001

Nr. 776 2003 - 2004 Restaurierung des Kirchengestühls Enthält nur: Bericht der Restauratorin Brigitte Uhrlau mit Fotodokumentation Band 1: Band 2 siehe Nr. 777 Nr. 777 2003 - 2004 Restaurierung des Kirchengestühls Enthält nur: Bericht der Restauratorin Brigitte Uhrlau mit Fotodokumentation Band 2; Band 1 siehe Nr. 776 Nr. 770 2005 Restaurierung von Kirchenbankkissen Enthält nur: Bericht der Restauratorin Gudrun Hildebrandt mit Fotodokumentation Band 1; Band 2 siehe Nr. 771 Nr. 771 2005 Restaurierung von Kirchenbankkissen Enthält nur: Bericht der Restauratorin Gudrun Hildebrandt mit Materialproben Band 2; Band 1 siehe Nr. 770 Nr. 659 1916 Sammlung von Plänen Enthält vor allem: Kirche; Orgel; Ausstattung; Emporen; Innenansicht Nr. 652 ohne Datum Sammlung von Plänen zu Kirche und Friedhof Enthält nur: Grundrisse Nr. 660 1952 Sammlung von Plänen zur Kirche Nr. 224 1934 - 1956 Sammlung zur Kirche Enthält unter anderem: Detailaufnahmen; Fotos zur Ausstattung; Zeitungsartikel; Aufsatz zur Gemeindegeschichte für eine Ausfahrt des Reichsnährstands

61.	Gemeindezentren,	Gemeindehäuser	und Tagu	ıngshäuser
<b>υ</b> ι.	Ochici laczonii ch,	Ochholilachaasci	una rage	ai igoi iaaoc

Nr. 623 Sammlung zur Kirche Enthält vor allem: Zeitungsartikel	1961 - 1993
Nr. 169 Sicherung von Kunstgegenständen Enthält untere anderem: Erfassung von Kunstwerken; Begehungsprotokolle	1942 - 1950
Nr. 67 Vergabe von festen Sitzplätzen in der Kirche [Kirchenstellen] Enthält unter anderem: Inhaberverzeichnisse	1858 - 1925
Nr. 753 Vergabe von festen Sitzplätzen in der Kirche [Kirchenstellen] Enthält nur: Stuhlregister	1859 - 1868
Nr. 230 Vergabe von festen Sitzplätzen in der Kirche [Kirchenstellen] Enthält nur: Inhaberverzeichnisse	1940 - 1963
Nr. 626 Wartung der Glockenanlage Enthält unter anderem: Verträge; Reparaturen	1963 - 2015
Nr. 627 Wartung der Orgel Enthält unter anderem: Verträge; Reparaturen	1955 - 2008
61. Gemeindezentren, Gemeindehäuser und Tagungshäuser	
Nr. 479 Bau einer Außentreppe am Gemeindehaus Enthält unter anderem: Baugenehmigung; Statische Berechnungen; Baupläne	2001 - 2002
Nr. 480 Bau einer Blockhütte Enthält unter anderem: Flurkarte; Statische Berechnungen; Rechnungen	1993 - 2001

Nr. 657 Einbau einer Wohnung in die Kirchenschule Enthält nur: Bauplan	1952
Nr. 656 Erweiterung der Kirchenschule Enthält nur: Bauplan	1930
Nr. 562 Instandsetzung der Heizung im Gemeindehaus Enthält unter anderem: Wartungsverträge; Prüfberichte	1969 - 1993
Nr. 540 Instandsetzung des Gemeindehauses nach einem Brand Enthält unter anderem: Fotos; Zeitungsartikel; Bauprotokolle; Rechnungen	1994 - 1996
Nr. 539 Instandsetzung des Gemeindehauses nach einem Brand Enthält unter anderem: Gutachten; Baupläne	1995 - 2000
Nr. 582 Restaurierung zweier Kratzputzfelder am Gemeindehaus Enthält unter anderem: Zeitungsartikel; Fotos Darin: Manfred Kulmer, Regina Schwarzburg, Rekonstruktion, Entwurf und Herstellung zweier Kratzputzfelder, Gemeindehaus der Kirchen- gemeinde Altengamme, Arbeitsbericht, Fotodokumentation Hamburg 1997	1997
Nr. 561 Sanierung eines Brandschadens Enthält vor allem: Aufträge; Rechnungen	1995 - 1997
Nr. 522 Umbau des Gemeindehauses Enthält vor allem: Sielanschluss; Flurkarte	1971 - 1981
Nr. 523 Umbau des Gemeindehauses Enthält unter anderem: Außenzugang zu den Toiletten; Bauantrag; Baupläne Enthält auch: Verkauf von Baugrundstücken	1976 - 1986

# 62. Sozialstationen, Altenheime und Kindertageseinrichtungen

Planung eines Kindergartens Enthält unter anderem: Bedarfsermittlung; Zeitungsartikel; Umbau des Gemeindehauses; Kostenvoranschlag; Kauf der Schule Horster Damm	1964 - 1971
63. Pastorate und Nebengebäude	
Nr. 72 Ausstattung des Pfarrgartens Enthält vor allem: Einfriedung; Übersichtsplan der Obstbäume; Pflückzeiten	1902 - 1927
Nr. 152 Instandhaltung des Pastorats Enthält unter anderem: Ausbesserungen; Heizung; Abrechnungen	1934 - 1949
Nr. 612 Instandhaltung des Pastorats Kirchenstegel 20 Enthält unter anderem: Rechnungen; Flurkarte; Pachtvertrag für ein angrenzendes Grundstück	1993 - 1996
Nr. 30 Neubau des Pastorats Enthält unter anderem: Postkarten; Baupolizeiberichte; Bauvertrag Band 1; Band 2 siehe Nr. 31	1889 - 1922
Nr. 31 Neubau des Pastorats Enthält unter anderem: Baupläne; Rechnungen Band 2; Band 1 siehe Nr. 30	1907 - 1922
Nr. 583 Umbau des Pastorats Enthält unter anderem: Richtlinien; Statische Berechnungen; Baupläne; Kostenschätzungen; Rechnungen	1967 - 1971

### 64. Friedhofsgebäude

Nr. 544 Umbau des Schulgebäudes Kirchenstegel 20 zum Pastorat Enthält vor allem: Rechnungen Band 1; Band 2 sieh Nr. 545	1992 - 1997
Nr. 545 Umbau des Schulgebäudes Kirchenstegel 20 zum Pastorat Enthält vor allem: Rechnungen Band 2; Band 1 sieh Nr. 544	1993 - 1996
Nr. 581 Umbau und Instandhaltung des Pastorats Enthält unter anderem: Treppe; Heizung, Außenanlagen; Baupläne	1962 - 1997
64. Friedhofsgebäude	
Nr. 580 Einbau einer Leichenhalle in einem Friedhofsgebäude Enthält unter anderem: Baupläne	1962 - 1966
65. Wohnhäuser	
Nr. 553 Bau des Wohnhauses Altengammer Elbdeich 183 - 185 Enthält vor allem: Planung; Finanzierung; Architekt; Statische Berechnung; Behörden; Feuerkasse Band 1; Band 2 siehe Nr. 554	1973 - 1977
Nr. 554 Bau des Wohnhauses Altengammer Elbdeich 183 - 185 Enthält vor allem: Ausschreibung; Grundsteinlegung; Richtfest; Rechnungen; Baupläne Band 2; Band 1 siehe Nr. 553	1974 - 1976
Nr. 555 Bau und Instandhaltung des Wohnhauses Altengammer Elbdeich 183 - 185 Enthält unter anderem: Rechnungen; Elektrische Umrüstung	1974 - 1987

Nr. 541 Errichtung eines Wohnhauses im Kirchenstegel 20 Enthält vor allem: Rechtsstreit mit der Stadt Hamburg; Baupläne; Flurkarte; Bebauungsplan Enthält auch: Erwerb des Schulgebäudes Kirchenstegel 20 und Umbau zum Pastorat, Baupläne; Zeitungsartikel Darin: Kulturbehörde Denkmalschutzamt, Erhaltungskonzept Altengamme, Hamburg 1982 Band 1; Band 2 sieh Nr. 542	1913 - 1995
Nr. 542 Errichtung eines Wohnhauses im Kirchenstegel 20 Enthält vor allem: Rechtsstreit mit der Stadt Hamburg; Baupläne; Flurkarte Enthält auch: Erwerb des Schulgebäudes Kirchenstegel 20 und Umbau zum Pastorat, Baupläne; Zeitungsartikel Band 2; Band 1 sieh Nr. 541	1990 - 1995
Nr. 611 Errichtung zweier Doppelhäuser auf der Liegenschaft Kirchenstegel 16 - 18 Enthält unter anderem: Rechtsstreit; Flurkarten; Beschluss des Verwaltungsgerichts  67. Bauleitplanung und Stadtentwicklung	1993 - 1996
Nr. 301 Abstimmung über den Bebauungsplan	1962
Nr. 244 Ausbau der Straße Sommerdeich Enthält unter anderem: Finanzierung; Abrechnung; Wasserrechtliche Genehmigung	1960 - 1970
Nr. 513 Einrichtung eines Wasserschutzgebiets in Altengamme Enthält unter anderen: Erläuterungsbericht; Stellungnahme des Kirchenvorstands Enthält auch: Siedlungsentwicklung in den Vier- und Marschlanden	1984 - 1995

Nr. 470 Erstellung regionaler Konzepte Enthält vor allem: Protokolle; Gemeindekonzept Band 1; Band 2 siehe Nr. 471	2001 - 2002
Nr. 471 Erstellung regionaler Konzepte Enthält vor allem: Protokolle; Konzepte; Stellungnahmen Band 2; Band 1 siehe Nr. 470	2003 - 2005
Nr. 482 Erweiterung der Altengammer Schule Enthält unter anderem: Bebauungsplan	1998 - 2006
Nr. 543 Hallenerweiterung des Altengammer Sportvereins im Kirchenstegel 12 Enthält unter anderem: Baupläne; Zeitungsartikel	1991 - 1993
Nr. 75 Instandhaltung von Straßen, Wegen und Brücken	1875 - 1927
Nr. 655 Sammlung von Plänen Enthält nur: Flurkarten	ohne Datum
Nr. 128 Sammlung zur Geschichte Altengammes Enthält unter anderem: Vierländer Landbürgeid; Exzerpte aus einem Amtsbuch; Genealogische Aufstellung zur Familie Lüttgens; Verträge über Kauf und Überlassung; Verzeichnis der an das Staatsarchiv abgegebenen Akten; Einwohnerliste; Lebensläufe; Nachruf auf Bürgermeister Lindenberg; Merkblatt für Gesellen; Brief an Pastor Jänisch	1575 - 1907
Nr. 129 Sammlung zur Geschichte Altengammes Enthält unter anderem: Berichte über Pastoren des Amts Bergedorf; Abrechnung von Kollekten und Ausgaben Darin: Pastor Reinhardt. Predigt. Altengamme 1832	1714 - 1996

Nr. 405 Städtebauliche Entwicklung des Ortskernes Altengamme Enthält unter anderem: Erhaltungskonzept; Stellungnahme des Kirchenvorstands zur baulichen Freihaltung von Grundstücken	1984
68. Gebäudeübergreifende Baumaßnahmen	
Nr. 148 Instandhaltung von technischen Anlagen Enthält vor allem: Prüfberichte und Rechnungen zu Heizung und Elektrik	1938 - 1958
Nr. 411 Überprüfung des Brandschutzes Enthält vor allem: Protokoll der Brandverhütungsschau	1990
Nr. 168 Überprüfung von elektrischen Anlagen Enthält unter anderem: Blitzableiter; Prüfberichte	1934 - 1953
69. Baurecht, Denkmalschutz und Umweltschutz	
Nr. 280  Durchführung von Luftschutzverordnungen  Enthält unter anderem: Verdunkelungsmaßnahmen; Weiterbildung im erweiterten Selbstschutz; Betriebs-Luftschutzplan	1939 - 1940
7. Finanzwesen	
70. Finanzrecht, Finanzplanung und Finanzstatistik	
Nr. 235 Statistische Erhebung zu Kirchenfinanzen Enthält unter anderem: Finanzstatistik	1940 - 1942

Nr. 617

Abrechnung von Kollekten

## 71. Kirchensteuern Nr. 91 1876 - 1924 **Erhebung von Kirchensteuer** Enthält unter anderem: Grundsteuer-Erhebungsrolle; Einkommenssteuer-Erhebungsrolle; Verordnungen; Kirchensteuertabelle; Zeitungsartikel; Steuererhöhung Nr. 231 1934 Veranlagung von Kirchensteuer Enthält nur: Rundschreiben; Kirchensteuerordnung 72. Kollekten, Sammlungen und Spenden Nr. 104 1871 - 1927 Abrechnung und Verwendung von Kollekten Enthält vor allem: Verordnungen; Rundschreiben; Beschlüsse des Kirchenrats; Abrechnungen; Unterstützungsgesuch des Rauhen Hauses; Altengammer Opfertag Nr. 274 1929 - 1957 Abrechnung von Kollekten Enthält vor allem: Jahreszusammenstellung der Kollektenerträge Nr. 273 1933 - 1957 Abrechnung von Kollekten Enthält vor allem: Kollektenpläne mit Kollektenerträgen Nr. 326 1940 - 1947 Abrechnung von Kollekten Enthält nur: Kollektenbuch Nr. 334 1953 - 1961 Abrechnung von Kollekten Enthält nur: Kollektenbuch

Enthält vor allem: Zusammenstellungen von Kollekten und Spenden

1958 - 1971

		_	_
74	ᄓᄾ	uchc	٠l+
74	ПАІ		111

Nr. 332 Abrechnung von Kollekten Enthält nur: Kollektenbuch	1962 - 1971
Nr. 333 Abrechnung von Kollekten Enthält nur: Kollektenbuch	1971 - 1977
Nr. 432 Abrechnung von Kollekten Enthält nur: Kollektenbuch	1977 - 1980
Nr. 246  Durchführung von Haussammlungen  Enthält unter anderem: Spenden; Abrechnungen	1955 - 1967
Nr. 490 Durchführung von Sammlungen für die Arbeitsgemeinschaft der Freien Wohlfahrtspflege Enthält vor allem: Rundschreiben; Abrechnungen	1968 - 1973
Nr. 493  Durchführung von Sammlungen für die Arbeitsgemeinschaft der Freien Wohlfahrtspflege und des Diakonischen Werks  Enthält vor allem: Rundschreiben; Abrechnungen	1971 - 1989
Nr. 277 Erhalt von Spenden Enthält nur: Schriftwechsel	1934 - 1956
Nr. 229 Festsetzung von Gebühren Enthält nur: Fragebögen des Landeskirchenamts; Gebührenübersicht	1932 - 1935
74. Haushalt	
Nr. 228 Abführung von Pachtbeträgen an die Landeshauptkasse Enthält nur: Rundscheiben	1949

Nr. 329 Abrechnung der Einnahmen aus den Ariernachweisen Enthält nur: Rechnungsbuch	1940 - 1953
Nr. 341 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1716
Nr. 372 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1716 - 1730
Nr. 396 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1791 - 1794
Nr. 397 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1792 - 1973
Nr. 398 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1795 - 1803
Nr. 402 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1804 - 1816
Nr. 401 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1817 - 1822
Nr. 399 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1827 - 1832
Nr. 400 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1833 - 1838
Nr. 347 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1839 - 1842

Nr. 348 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1843 - 1847
Nr. 346 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1848 - 1851
Nr. 345 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1852 - 1854
Nr. 344 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1855 - 1858
Nr. 351 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1859 - 1860
Nr. 350 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1861 - 1862
Nr. 349 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1863 - 1865
Nr. 352 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1866 - 1868
Nr. 342 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1869 - 1871
Nr. 343 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1872 - 1877
Nr. 380 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1878 - 1883

Nr. 391 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1884
Nr. 390 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1885
Nr. 389 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1886
Nr. 388 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1887
Nr. 387 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1888
Nr. 386 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1889
Nr. 373 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1890
Nr. 379 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1891
Nr. 378 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1892
Nr. 377 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1893
Nr. 395 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1894

Nr. 394 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1895
Nr. 393 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1896
Nr. 392 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1897
Nr. 385 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1898
Nr. 384 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1899
Nr. 371 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1900
Nr. 383 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1901
Nr. 382 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1902
Nr. 381 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1903
Nr. 374 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1903 - 1906
Nr. 376 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1904

Nr. 375 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1905
Nr. 369 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1906
Nr. 370 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1906
Nr. 368 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1907
Nr. 367 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1908
Nr. 366 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1909
Nr. 362 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1910
Nr. 363 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1911
Nr. 365 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1912
Nr. 364 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1913
Nr. 353 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1920 - 1921

Nr. 358 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1924 - 1925
Nr. 361 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1925 - 1926
Nr. 356 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1926 - 1927
Nr. 357 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1927 - 1928
Nr. 359 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1928 - 1929
Nr. 355 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1929 - 1930
Nr. 354 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1930 - 1931
Nr. 360 Abrechnung der Kirchenkasse Enthält nur: Belege	1931 - 1932
Nr. 89 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Belege zur Jahresrechnung	1715 - 1720
Nr. 321 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kassenbuch	1848 - 1849
Nr. 87 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung; Bilanzen	1868 - 1906

Nr. 88 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1909 - 1932
Nr. 312 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse	1914 - 1919
Nr. 313 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse	1920 - 1923
Nr. 330 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1920 - 1923
Nr. 578 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Belege	1925 - 1936
Nr. 314 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse	1927 - 1948
Nr. 178 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1933 - 1939
Nr. 138 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1937 - 1957
Nr. 179 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1940 - 1948
Nr. 180 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1940 - 1960
Nr. 327 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1949 - 1950

Nr. 429 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Konto bei der Spar- und Darlehnskasse	1950
Nr. 323 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch in losen Lagen	1951
Nr. 425 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontokarten	1952
Nr. 427 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontokarten	1952 - 1954
Nr. 633 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1952 - 1954
Nr. 428 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontokarten	1952 - 1962
Nr. 426 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Kontokarten	1953
Nr. 144 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1953 - 1958
Nr. 634 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1954 - 1955
Nr. 635 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1955 - 1958
Nr. 636 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1958 - 1960

Nr. 145 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1958 - 1963
Nr. 637 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1960 - 1963
Nr. 605 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1960 - 1973
Nr. 638 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1963 - 1967
Nr. 308 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Rechnungsbuch	1964 - 1968
Nr. 620 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Rechnungsprüfung; Verwendung von Überschüssen; Ausgabenübersicht	1966 - 1971
Nr. 639 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1967 - 1970
Nr. 640 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1970 - 1973
Nr. 292 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: 4 Blatt Enthält auch: Abrechnung der Schwesternstation	1972 - 1974
Nr. 641 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1973 - 1975

Nr. 606 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1974 - 1980
Nr. 642 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1975 - 1977
Nr. 643 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1977 - 1979
Nr. 630 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1979
Nr. 644 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1979 - 1981
Nr. 645 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1981 - 1983
Nr. 592 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1981 - 1984
Nr. 593 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1985 - 1990
Nr. 646 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1986 - 1988
Nr. 647 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Journal	1988 - 1989
Nr. 586 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Sachbuch zum Jahresabschluss	1990

Nr. 587 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Anlagen zur Jahresrechnung	1990 - 1992
Nr. 567 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1990 - 1992
Nr. 588 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Sachbuch zum Jahresabschluss	1992
Nr. 589 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Anlagen zur Jahresrechnung	1993 - 1994
Nr. 590 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Sachbuchübersicht	1993 - 1995
Nr. 568 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1993 - 1995
Nr. 591 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1995
Nr. 594 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1996 - 1997
Nr. 569 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1996 - 2000
Nr. 595 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Jahresrechnung	1997 - 1998
Nr. 597 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1998 - 1999

Nr. 473 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Jahresrechnung; Prüfbericht	2004 - 2005
Nr. 478 Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Jahresrechnung	2007 - 2008
Nr. 175 Abrechnung des Landeskirchlichen Haushalts Enthält nur: Jahresrechnung	1948 - 1956
Nr. 86 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Voranschläge	1877 - 1933
Nr. 218 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Voranschläge	1933 - 1939
Nr. 176 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Voranschläge	1940 - 1948
Nr. 177 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Voranschläge	1949 - 1954
Nr. 191 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Voranschläge	1955 - 1960
Nr. 600 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1960 - 1968
Nr. 601 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1968 - 1972
Nr. 598 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1972 -1980

Nr. 417 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Haushaltsplan	1979
Nr. 599 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1979 - 1982
Nr. 291 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Entwurf des Haushaltsplans	1981 - 1982
Nr. 603 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1981 - 1987
Nr. 604 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1982 - 1987
Nr. 404 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Haushaltsplan	1983 - 1984
Nr. 419 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Haushaltsplan	1988
Nr. 602 Aufstellung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	1993 - 1998
Nr. 174 Aufstellung des Landeskirchlichen Haushalts Enthält nur: Voranschlag der Kirchenhautkasse	1951 - 1959
Nr. 472 Aufstellung Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan	2004 - 2005
Nr. 94 Aufstellung und Abrechnung der Kirchenhauptkasse Enthält vor allem: Voranschläge und Jahresrechnung	1912 - 1931

Nr. 596 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	1999 - 2000
Nr. 565 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	1999 - 2001
Nr. 566 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung; Rechnungsprüfung für den Kindergarten	2000 - 2002
Nr. 574 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält nur: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2001 - 2003
Nr. 575 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung; Rechnungsprüfung für den Kindergarten	2002 - 2003
Nr. 474 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2002 - 2004
Nr. 476 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan der Zeltlagergemeinschaft; Jahresrechnung	2004 - 2006
Nr. 477 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2005 - 2007
Nr. 496 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2008 - 2009
Nr. 497 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2009 - 2010

Nr. 512 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2010 - 2011
Nr. 499 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2010 - 2014
Nr. 517 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2011 - 2013
Nr. 498 Aufstellung und Abrechnung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Haushaltsplan; Jahresrechnung	2012 - 2014
Nr. 618  Beantragung von Zuschüssen aus Kirchlichen Mitteln  Enthält vor allem: Jugendarbeit	1961 - 1971
Nr. 133 Einrichtung einer Rücklage im Gemeindehaushalt Enthält vor allem: Aufstellung des Grundvermögens	1972 - 1973
Nr. 631 Prüfung des Gemeindehaushalts Enthält unter anderem: Bericht	1970 - 1990
Nr. 412 Prüfung des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Prüfbericht	2002 - 2004
Nr. 525 Revision des Gemeindehaushalts Enthält vor allem: Bericht	2009 - 2012
Nr. 526 Revision des Gemeindehaushalts Enthält von allem: Bericht	2010 - 2012

## 8. Vermögen

## 80. Grundvermögen

Nr. 500 Aufstellung des Inventars Enthält vor allem: Inventarverzeichnisse	1961 - 1975
Nr. 406 Aufstellung des Inventars Enthält vor allem: Inventarverzeichnisse	1977 - 1988
Nr. 463 Befreiung von der Grundsteuer für die Liegenschaft Kirchenstegel 11	1962 - 1969
Nr. 90 Beleihung von Liegenschaften Enthält unter anderem: Grundbuchänderungen	1903 - 1908
Nr. 459 Benachrichtigung über Grundbucheintragung	1965 - 1970
Nr. 162 Eigentumsnachweisung für Grundbesitz Enthält vor allem: Auszüge aus Grundbuch und Liegenschaftsbuch	1940 - 1950
Nr. 161 Eintragung einer Wiederaufbauanleihe ins Grundbuch	1950
Nr. 615 Eintragung und Ablösung von Hypotheken Enthält unter anderem: Vermögensaufstellung; Grundbuchauszug	1964 - 1972
Nr. 619 Entrichtung von Grundsteuern Enthält vor allem: Einheitswert für landwirtschaftlich genutzte Flächen	1964 - 1987
Nr. 160 Erhebung zur Bodenbenutzung Enthält unter anderem: Rundschreiben; Fragebögen	1936 - 1950

Nr. 263 Erstellung eines Inventarverzeichnisses Enthält vor allem: Rundschreiben des Landeskirchenrates Enthält auch: Bereitstellung von Abdrücken des Siegels	1934 - 1956
Nr. 560 Erwerb des Schulgebäudes Kirchenstegel 20 Enthält unter anderem: Rückkaufverträge; Flurkarte; Zeitungsartikel	1992 - 1998
Nr. 465 Erwerb von Liegenschaften Enthält vor allem: Verträge	1969
Nr. 610 Erwerb, Nutzung und Instandhaltung der Liegenschaft Alte Schule im Kirchenstegel 20 Enthält unter anderem: Verträge; Protokolle des Alte-Schule-Ausschusses	1998 - 1997
Nr. 221 Feststellung des Einheitswerts Enthält vor allem: Erhebungsbögen; Befreiungsanträge	1934 - 1960
Nr. 58 Inventarversicherung bei der Hamburger Feuerkasse Enthält vor allem: Policen; Versicherungsabschluss	1864 - 1929
Nr. 519 Nachweisung des Grundvermögens Enthält unter anderem: Vermögensaufstellung; Flurkarten; Erwerb eines Schulgebäudes zur Vermietung als Wohnraum	1972 - 1990
Nr. 484 Nachweisung des Grundvermögens Enthält vor allem: Grundbuchauszüge; Verträge	1985 - 1992
Nr. 19 Rechtsstreit mit dem Käufer eines Grundstücks Enthält unter anderem: Urteil des Hamburger Obergerichts	1873 - 1874
Nr. 461 Überlassung eines Grundstücks zur Erweiterung der Altengammer Schule	1958 - 1961

Nr. 460 Überlassung eines Grundstücks zur Erweiterung der Altengammer Schule Enthält vor allem: Vertrag	1959 - 1960
Nr. 159 Übertragung von Flurstücken Enthält vor allem: Lageplan; Grundbuchauszug	1959 - 1961
Nr. 514 Vergabe und Änderung von Erbbaurechtsverträgen Enthält unter anderen: Verträge; Errichtung von Gebäuden; Baupläne; Flurkarten; Anschluss an das Wassernetz	1975 - 2006
Nr. 485 Vergabe von Erbbaurechten Enthält vor allem: Anfragen; Rundschreiben; Interessengemeinschaft	1975 - 1997
Nr. 243 Verkauf der Wegfläche zwischen Kirchenstegel und Marschenbahndamm Enthält nur Schriftwechsel zum Kaufinteresse der Stadt Hamburg	1961 - 1964
Nr. 469 Verkauf eines Trenngrundstücks Enthält unter anderem: Flurpläne; Grenzanweisung; Grundbuchauszüge; Verträge	1987
Nr. 515  Verkauf und Tausch von Liegenschaften  Enthält unter anderen: Hallenerweiterung des Altengammer Sportvereins; Hamburger Wasserwerke; Verträge; Flurkarten	1930 - 1993
Nr. 516 Verkauf und Tausch von Liegenschaften Enthält unter anderen: Grundsteuer; Grenzanweisung; Bebauungsplan; Flurkarten; Wasserrechtliche Erlaubnis; Grenzbereinigung	1969 - 1982
Nr. 466  Verkauf und Tausch von Liegenschaften  Enthält unter anderem: Flurpläne; Grundbuchauszüge	1972 - 1974

Nr. 468 Verkauf von Liegenschaften Enthält unter anderem: Flurpläne; Grenzbereinigung; Verträge	1972 - 1979
Nr. 467 Verkauf von Liegenschaften Enthält unter anderem: Flurpläne; Grundbuchauszüge; Grenzbereinigung; Entschädigungsvereinbarung; Bohrung für den Bau einer Turnhalle der Altengammer Schule	1973 - 1974
Nr. 78 Verkauf von Pfarrland Enthält vor allem: Verträge; Grunderwerb für den Bau der Marschbahn	1904 - 1927
Nr. 281 Versicherung des Inventars	1947 - 1951
Nr. 76 Verwaltung des Grundvermögens Enthält unter anderem: Auflistung des Grundbesitzes; Kaufverträge; Grundbuchauszüge; Grunderwerb für den Bau der Altengammer Zweigbahn	1873 - 1933
Nr. 77 Verwaltung des Grundvermögens Enthält vor allem: Grundbucheintragungen	1907 - 1933
Nr. 79 Verwaltung des Grundvermögens Enthält unter anderem: Skizze zu einer Straßenlage in Altengamme; Einfriedung von Grundstücken; Zwangsversteigerung	1908 - 1938
Nr. 483 Verwaltung des Grundvermögens Enthält unter anderem: Altengammer Hausdeich Deich; Rettungswege für den Kindergarten; Weichparkplatz; Flurkarten; Baugenehmigung; Grenzbereinigung; Druckentwässerung; Einheitswertbescheid	1973 - 2002
Nr. 233  Zahlung von Grundrenten  Enthält unter anderem: Umschreibung von Grundbuchblättern	1939 - 1957

Nr. 462  Zusammenstellung des Grundbesitzes  Enthält unter anderem: Statistische Erhebung	1953 -	1968
81. Kapitalvermögen		
Nr. 234 Ablieferung von Bargeld und Anmeldung von Reichsmarkkonten im Rahmen der Währungsreform Enthält unter anderem: Anträge		1948
Nr. 21 Ablösung von Amtsfuhren	1880 -	1887
Nr. 95 Erstattung von Kapitalertragssteuer Enthält auch: Wertpapierdepots; Vermögensnachweise	1916 -	1932
Nr. 316 Rentenabrechnung der Kirche Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse	1917 -	1922
Nr. 98 Verwaltung des Geldvermögens Enthält unter anderem: Landverkauf an die Hamburger Wasserwerke; Übersicht über die Landeshauptkasse zu zahlende Beträge; Kirchensteuer; Gebührenerhöhung; Abrechnung, Protokolle und Anweisungen des Kirchenrats	1833 -	1926
Nr. 232 Verwaltung des Wertpapierdepots Enthält unter anderem: Reichsschuldenverwaltung; Abrechnungen	1934 -	1950
Nr. 249 Verwaltung des Wertpapierdepots Enthält vor allem: Abrechnungen	1941 -	1968
Nr. 222 Zahlung von Rentenbank-Grundschuldzinsen Enthält vor allem: Schriftwechsel mit dem Finanzamt		1949

Nr. 96 Zeichnung und Ablösung von Kriegsanleihen Enthält unter anderem: Zeichnungsscheine; Aufwertung Darin: Oskar Henschel, Was und wie wird aufgewertet?, Gemeinverständliche Darstellung des gesamten Aufwertungsrechts und der Anleiheablösung, Nerchau 1926	1915 - 1927
84. Stiftungen, Schenkungen und Erbschaften	
Nr. 339 Abrechnung des Eggerschen Legats Enthält nur: Rechnungsbuch	1887 - 1916
Nr. 141 Erbschaft zugunsten der Kirche Enthält nur: Testament	1883 - 1886
Nr. 227 Erbschaft zugunsten der Kirche Enthält vor allem: Testamentseröffnung	1941 - 1943
Nr. 572 Finanzielle Beteiligung der Kirchengemeinde an der Nicolaistiftung Enthält unter anderem: Satzung der Melita-Hohage-Stiftung; Vermögensaufstellungen; Verwendung von Rücklagen	1993 - 2006
Nr. 413 Gründung der Nicolaistiftung Altengamme Enthält vor allem: Sachstandsbericht; Satzung	2004
85. Vermietung, Verpachtung und Bewirtschaftung von Gebäu und Grundstücken	uden
Nr. 153 Beschlagnahmung von Wohnraum im Pastorat Enthält vor allem: Zwangszuweisungen	1942 - 1952
Nr. 166 Nutzung eines Schulraums für kirchliche Zwecke	1946 - 1947

Nr. 464 Verpachtung eines Grundstücks für Pilzzuchten Enthält nur: Anfrage; Vorüberlegungen	1971
Nr. 74 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält unter anderem: Verträge; Abrechnung von Landpachten	1875 - 1932
Nr. 163 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält unter anderem: Flurkarte; Pachtverträge; Rundschreiben; Zeitungsartikel; Bau einer Stromleitung; Pachtverringerung	1924 - 1956
Nr. 164 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält vor allem: Jahreslisten über Pächter und Pachtzahlungen	1924 - 1956
Nr. 137 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält vor allem: Handschriftliche Aufstellungen; Zeitungsartikel	1934 -1966
Nr. 114 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält unter anderem: Vertrag	1937 - 1952
Nr. 112 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält vor allem: Verträge	1953 - 1976
Nr. 616 Verpachtung von Kirchenländereien Enthält vor allem: Pachterträge	1954 - 1969
88. Versicherungen	
Nr. 26 Haftpflichtversicherung Enthält unter anderem: Policen	1901 - 1922

89. Friedhof

## Nr. 328 1937 - 1954 Abrechnung der Friedhofskasse Enthält nur: Rechnungsbuch Nr. 315 1920 - 1921 Abrechnung des Kriegerehrenmals Enthält nur: Kontobuch der Spar- und Darlehnskasse für das Kriegsgeschädigtenmal Nr. 139 1864 - 1925 **Betrieb des Friedhofs** Enthält nur: Grabstellenverzeichnis Nr. 32 1886 - 1908 **Betrieb des Friedhofs** Enthält unter anderem: Friedhofsordnung; Vertrag über einen Grundstückskauf Band 1; Band 2 siehe Nr. 33 Nr. 754 1886 - 1995 **Betrieb des Friedhofs** Enthält nur: Grabregister Nr. 33 1909 - 1930 **Betrieb des Friedhofs** Enthält unter anderem: Lagepläne; (Keine Vorschläge); Friedhofsordnung; Begräbnisordnung; Friedhofskunst; Einbeziehung von Friedhöfen in die landwirtschaftliche Unfallversicherung; Berufsgenossenschaft; Kriegerehrenmal; Übersicht über Kriegsgefallene des 1. Weltkriegs; Spendensammlung; Kriegsgräberfürsorge; Baupläne Band 2; Band 1 siehe Nr. 32 Nr. 97 1924 - 1926 **Betrieb des Friedhofs** Enthält nur: Umsatzsteuererklärungen Nr. 170 1934 - 1953 **Betrieb des Friedhofs**

Enthält vor allem: Friedhofsordnung; Gebührenordnung

Nr. 173 Betrieb des Friedhofs Enthält vor allem: Unterhalt von Kriegsgräbern; Kriegsgräberliste	1934 - 1959
Nr. 172 Betrieb des Friedhofs Enthält vor allem: Genehmigung von Grabmälern; Baupläne; Verordnungen	1935 - 1956
Nr. 171 Betrieb des Friedhofs Enthält vor allem: Grabbriefe	1935 - 1958
Nr. 157 Betrieb des Friedhofs Enthält unter anderem: Einfriedung; Erweiterung; Fotos von Grabstätten; Friedhofskultur; Konvent des Kirchenkreises Bergedorf; Statische Erhebungen	1935 - 1960
Nr. 455 Betrieb des Friedhofs Enthält vor allem: Friedhofsordnungen von Vierländer Friedhöfen; Zeitungsartikel	1935 - 1970
Nr. 457 Betrieb des Friedhofs Enthält unter anderem: Kriegsgräberfürsorge; Text der Inschrift des Ehrenmals	1960 - 1967
Nr. 454 Betrieb des Friedhofs Enthält unter anderem: Gebührenordnung; Berufsgenossenschaft; Zeitungsartikel	1961 - 1984
Nr. 755  Betrieb des Friedhofs  Enthält nur: Grabregister	1967 - 2000
Nr. 223 Erhebung von Umsatzsteuern für Friedhofsleistungen	1937 - 1959

Nr. 9 Errichtung eines Aborts [WC] auf dem Friedhof Enthält auch: Bau von Fahrradständern	1928
Nr. 158 Errichtung eines Kriegerdenkmals Enthält unter anderem: Text der Inschrift; Vermisstenliste; Rechnungen; Baupläne; Haussammlung; Arbeitskreis für das Ehrenmal der Gemeinde Curslack	1950 - 1958
Nr. 458 Erweiterung des Friedhofs Enthält vor allem: Fußgängerbrücke über die Wetter [Entwässerungsgraben]	1966 - 1967
Nr. 125 Erweiterung des Kriegerdenkmals Enthält vor allem: Aufruf des Arbeitskreises für das Ehrenmal der Gemeinde Altengamme zur Erfassung von Kriegstoten	1957
Nr. 290 Erweiterung des Kriegerehrenmals Enthält nur: Fragebogen für die Erfassung der Opfer des zweiten Weltkriegs vom Arbeitskreis für das Ehrenmal der Gemeinde Altengamme	1941 - 1957
Nr. 126 Erweiterung des Kriegerehrenmals Enthält vor allem: Haussammlung; Ausweise; Spendenlisten	1958
Nr. 300 Finanzierung des Ehrenmals auf dem Friedhof Altengamme Enthält unter anderem: Spenden; Haussammlungen; Gesamt- abrechnung	1958 - 1959
Nr. 304 Organisation des Arbeitskreises für das Ehrenmal Enthält vor allem: Meldung von Freiwilligen für die Zustellung von Fragebögen	1957
Nr. 653 Sammlung von Plänen zum Kriegerehrenmal Enthält nur: Entwurf des Bildhauers Friedlich Eichstaedt	ohne Datum

Nr. 654 Sammlung von Plänen zum Kriegerehrenmal Enthält nur: Entwurf des Architekten Hans Kidery	ohne Datum
Nr. 651 Sammlung von Plänen zum nicht ausgeführten Entwurf des Denkmalschutzamts für das Friedhofstor Enthält nur: Einen Bauplan	1951
Nr. 456 Statistische Erhebung zum Friedhof	1961 - 1978
Nr. 120 Vorbereitung der Ausstellung für Friedhofskunst des Vereins Heimatschutz im Hamburger Staatsgebiet und dem Kunstgewerbeverein Hamburg Enthält unter anderem: Programme; Zeitungsartikel; Sitzungsprotokolle; Schriftwechsel des Altengammer Pastors als Mitglied des Heimatschutzvereins Darin: A. H. F. Gast, Führer durch den Friedhof zu Ohlsdorf, Hamburg ohne Datum	1911 - 1912
9. Dokumentation	
90. Mitgliedschaft, Meldewesen und Kirchenbuchführung	
Nr. 747  Dokumentation von Amtshandlungen  Enthält nur: Namensregister zu Taufen und Bestattungen	1646 - 1690
Nr. 748  Dokumentation von Amtshandlungen  Enthält nur: Namensregister zu Taufen und Bestattungen	1646 - 1690
Nr. 760  Dokumentation von Amtshandlungen  Enthält nur: Kirchenbuch zu Taufen 1828 - 1846 und Konfirmationen 1835 - 1852 als Reproduktion	1828 - 1852

Nr. 115  Dokumentation von Austritten  Enthält nur: Austrittsregister	1911 - 1913
Nr. 202  Dokumentation von Austritten  Enthält unter anderem: Austrittserklärungen	1935 - 1956
Nr. 431  Dokumentation von Austritten  Enthält nur: Standesamtliche Mitteilungen	1951 - 1979
Nr. 430  Dokumentation von Austritten  Enthält nur: Standesamtliche Mitteilungen	1980 - 2003
Nr. 749  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Totenregister	1804 - 1819
Nr. 762  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Kirchenbuch als Reproduktion	1820 - 1846
Nr. 758  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1847 - 1883
Nr. 768  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1884 - 1939
Nr. 769  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1940 - 1990
Nr. 746  Dokumentation von Bestattungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1996
Nr. 761  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch als Reproduktion	1835 - 1905

Nr. 765  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch	1906 - 1974
Nr. 684  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1975
Nr. 685  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1976
Nr. 686  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1977
Nr. 687  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1978
Nr. 688  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1979
Nr. 689  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1980
Nr. 690  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1981
Nr. 691  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1982
Nr. 692  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1983
Nr. 693  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1984

Nr. 694  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1985
Nr. 695  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1986
Nr. 696  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1987
Nr. 697  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1988
Nr. 698  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1989
Nr. 699  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1990
Nr. 700  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1991
Nr. 701  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1992
Nr. 702  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1993
Nr. 703  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1994
Nr. 704  Dokumentation von Konfirmationen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1995

Nr. 759  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch als Reproduktion	1783 - 1827
Nr. 756  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch	1847 - 1902
Nr. 763  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch	1903 - 1952
Nr. 764  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch	1953 - 1974
Nr. 662  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1975
Nr. 663  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1976
Nr. 664  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1977
Nr. 665  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1978
Nr. 666  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1979
Nr. 667  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1980
Nr. 668  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1981

Nr. 669  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1982
Nr. 670  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1983
Nr. 671  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1984
Nr. 672  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1985
Nr. 673  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1986
Nr. 674  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1987
Nr. 675  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1988
Nr. 676  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1989
Nr. 677  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1990
Nr. 678  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1991
Nr. 679  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1992

Nr. 680  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1993
Nr. 681  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1994
Nr. 682  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1995
Nr. 683  Dokumentation von Taufen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1996
Nr. 757  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1847 - 1909
Nr. 766  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1910 - 1964
Nr. 767  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch	1965 - 1974
Nr. 706  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1975
Nr. 707  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1976
Nr. 708  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1977
Nr. 709  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1978

Nr. 710  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1979
Nr. 711  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1980
Nr. 712  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1981
Nr. 713  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1982
Nr. 714  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1983
Nr. 715  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1984
Nr. 716  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1985
Nr. 717  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1986
Nr. 718  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1987
Nr. 719  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1988
Nr. 720  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1989

Nr. 721  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1990
Nr. 722  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1991
Nr. 723  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1992
Nr. 724  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1993
Nr. 725  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1994
Nr. 726  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1995
Nr. 727  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1996
Nr. 705  Dokumentation von Trauungen  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1996
Nr. 201  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält vor allem: Verordnungen; Wiedereintrittserklärungen	1933 - 1934
Nr. 728  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1977
Nr. 729  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1978

Nr. 730  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1979
Nr. 731  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1980
Nr. 732  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1981
Nr. 733  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1982
Nr. 734  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1985
Nr. 735  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1986
Nr. 736  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1987
Nr. 737  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1988
Nr. 738  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1989
Nr. 739  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1990
Nr. 740  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1991

Nr. 741  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1992
Nr. 742  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1993
Nr. 743  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1994
Nr. 744  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1995
Nr. 745  Dokumentation von Wiedereintritten  Enthält nur: Kirchenbuch in losen Lagen	1996
Nr. 38 Führung der Kirchenbücher Enthält unter anderem: Mandate; Gesetze; Verordnungen; Instruktionen; Rundschreiben; Kirchenvorstandsprotokolle	1783 - 1928
Nr. 782 Übergabe von Kirchenbüchern Enthält nur: Übergabeprotokolle	1984 - 1989
Nr. 284 Vorbereitung von Wiederaufnahmen Enthält nur: Anträge auf Wiederaufnahmen; Internierungslager Neuengamme	1945
92. Registratur und Archiv	
Nr. 63 Abgabe von Akten an das Hamburger Staatsarchiv Enthält unter anderem: Abgabeverzeichnis	1906 - 1928

Nr. 57 1908 Organisation der Registratur Enthält nur: Aktenverzeichnis Nr. 501 1961 - 1967 Organisation der Registratur Enthält unter anderem: Aktenplan; Repositur Nr. 527 ohne Datum **Organisation der Registratur** Enthält nur: Aktenplan Nr. 409 1907 - 2002 **Organisation des Archivs** Enthält unter anderem: Verzeichnis der 1907 ans Staatsarchiv abgegebenen Akten Nr. 1 2016 **Organisation des Archivs** Enthält nur: Findbuch Nr. 262 1934 - 1956 Organisation von Archiv und Registratur Enthält unter anderem: Bestandsaufnahme der Kirchenbücher und der Archivalien; Aktenordnung; Überlassung der Akten zum Kirchenkampf an das Archiv des Landeskirchenrates 93. Bibliothek Nr. 325 1908 Sammlung von Literatur, Zeitschriften und Broschüren Darin: Ernst Finder. Kirche und Schule in den Vierlanden von 1550 -1650, Jahrbuch des Vereins für Vierländer Kunst und Heimatkunde, Hamburg 1908 1920 Nr. 294 Sammlung von Literatur, Zeitschriften und Broschüren Darin: Bergedorf und die Vierlande. Sonderausgabe von "Niedersachsen" Niederdeutsche Zeitschrift für Volkstum und Heimatschutz. herausgegeben anlässlich der 500-Jahrfeier des Amtes Bergedorf, Bremen 1920

Nr. 752 Sammlung von Literatur, Zeitschriften und Broschüren Darin: Die Reihe der Eigentümer der Höfe und Katenstellen in Altengamme, 1570 - 1936 mit Namensverzeichnis, zusammengestellt von Vermessungsrat Karl Stave	1940
Nr. 416 Sammlung von Zeitschriften, Monografien und Broschüren Darin: Broschürenreihe Baustelle Kirche	2000 - 2003
94. Statistik	
Nr. 142 Anfertigung einer Abschrift des Altengammer Hausregisters von 1828 Enthält nur: Transkription eines Registers; Namensverzeichnis; Anschreiben des Landeskirchenamts	1828 - 1938
Nr. 424 Aufstellung von Gemeindemitgliedern Enthält nur: Gemeindeliste	1945
Nr. 254 Statistische Erfassung von Chören und Singkreisen nach dem Reichsmusikkammergesetz	1935
Nr. 503 Statistische Erhebung zum Gemeindegliederbestand Enthält vor allem: Straßengenaue Erhebung von Einwohnern und Kirchenzugehörigkeit	1958 - 1967
Nr. 320 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält nur: Handschriftlich geführtes Buch	1895 - 1931
Nr. 8 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben	1918 - 1959
Nr. 207 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält vor allem: Tabelle II der EKD-Statistik	1933 - 1960

Nr. 502 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält nur: Kirchliche Statistik für das Gebiet der Freien und Hansestadt Hamburg	1953 - 1974
Nr. 504 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält vor allem: Tabelle II der EKD-Statistik	1960 - 1976
Nr. 505 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält vor allem: Tabelle II der EKD-Statistik	1967 - 1984
Nr. 506 Statistische Erhebung zum Gemeindeleben Enthält unter anderem: Tabelle II der EKD-Statistik; Jahresberichte; Zeitungsartikel	1985 - 2014
95. Sammlungen	
Nr. 648 Sammlung von Rechtsquellen Enthält nur: Rezessbuch mit Protokollen und Extrakten zu Angelegenheiten von Amt und Land	1588 - 1875
Nr. 100 Sammlung von Rechtsquellen Enthält vor allem: Gesindeordnungen	1760 - 1858
Nr. 93 Sammlung zu Bergedorf und Vierlanden Enthält vor allem: Verordnungen; Zeitungsartikel; Einladungen zu Veranstaltungen	1753 - 1907
Nr. 105 Sammlung zu Bergedorf und Vierlanden Enthält unter anderen: Vereinsveranstaltungen in Altengamme; Schriftwechsel mit der Landherrschaft Bergedorf; Gutachten des Staatsarchiv zur Einführung der Reformation im hamburgischen Landgebiet	1917 - 1934

Nr. 257

## Sammlung zum Kirchenkampf